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Инженерная 
служба села

Когда речь заходит о 
сельских специалистах, 
то почти все, как прави
ло, имеют в виду агро
номов, зоотехников, , вет
врачей. Конечно, о том, 
что современному хозяй
ству по обойтись боз ин
женеров, тоже все знают. 
Но о них вспоминают, 
особенно добрым словом, 
гораздо реже. Если труд 
агронома или зоотехника 
виден в  сборе урожая и 
в надоях молока, то уси
лия инженерной службы 
оценить не просто. Они 
и в урожае, и в молоке, 
и в мясе, и в стройках. 
Инженерный труд оцени
вается множеством пока
зателей: эффективностью 
эксплуатации машинно- 
тракторного парка, себе
стоимостью механизиро
ванных работ, стоимос
тью ремонта, расходом 
горюче-смазочных мате
риалов и т, п. Причем 
важно и то, и другое, и 
третье.

С каждым годом инже
неру работать все труд
нее. Сколько, например, 
разных видов машин в 
сельском хозяйстве сей
час? Десять? Двадцать? 
Увы. Около 50 тысяч раз
ных наименований, из 
них только самоходных 
машин — 23—24 тысячи. 
И каждую машину в за
висимости от специализа
ции хозяйства инженер 
должен знать доскональ
но.

Требования к эффек
тивности и надежности 
инженерного обеспечения 
сельскохоэяйс т а е н н о г о  
производства возросли 
особенно сейчас, когда 
партия определила уско
рение научно-техническо
го прогресса как перво
очередную задачу. Не
смотря на всю сложность, 
в томских селах есть ко
му ее решать. В колхо
зах и совхозах области 
около полутора тысяч ин
женерно-технических ра
ботников. Из них с выс
шим образованием — 230. 
То есть в каждом хозяйстве 
обязательно есть высоко
квалифицированный че
ловек, окончивший вуз.

Забот у инженерной 
службы полно круглый 
год. Кроме всего проче
го, она — в постоянном 
ответе за сохранность 
техники. А это, как ни 
странно,—целая проблема. 
Над многими инженера
ми висит этот бич — раз
укомплектование машин 
и механизмов. Как их 
укараулить? Но если не 
смог, плати штраф. И 
только по одним начетам, 
которые делает служба 
госсельхозтехнадзора, ин- 

. женерно-технические ра
ботники ежегодно выпла
чивают до 8—10 тысяч 
рублей. Немалые штрафы 
выплачивали инженеры в 
Кожевниковском, Зырян
ском, Асиновском, Пер
вомайском районах. Но 
что удивительно: они са
ми иногда прибегают к 
разукомплектованию ма
шин, если срочно нужна 
деталь к остановившему
ся трактору или комбай
ну, а от «Сельхозтехни
ки» помощи не дожда
лись. Чаще же всего ин
женеры превращаются в 

снабженцев, рыщут по 
всей округе в поисках 
все тех же дефицитных 
частей.

Есть и другой бич ин
женерной службы. Это 
текучесть кадров. В по
следние годы только, по
жалуй, в ' Асиновском, 
Чайнском да Шегарском 
районах стабильно рабо
тают главные инженеры. 
Это — А. Я. Зверков, 
М. Д. Кононов. В. П. Ти
мохин. В других районах 
имена этих специалистов 
даже трудно упомнить: 
слишком быстро они ме
няются. Понятно, что в 
такой обстановке трудно 
рассчитывать на высо
кую эффективность этих 
служб. Они нуждаются 
прежде всего в стабили
зации. И, воздавая долж
ное высокой энерговоору
женности наших хо
зяйств. которая чуть ли

не самая высокая в се
лах Западной Сибири, 
следует в первую голову 
помнить о тех, в чьих 
руках она находится,, И 
помнить призваны не 
только руководители хо
зяйств, но и партийные 
комитеты.

(В разгар кормозагото
вок в бакчарском совхо
зе «Заветы Ильича» враз 
остановились и АВМ, и 
техника, выделенная на 
косовицу. Руководители 
совхоза тут же обвинили 
«Сельхозтехнику» в этом 
срыве, поскольку она не 
поставила запчасти, Но, 
проанализировав ситуа
цию, секретарь парткома 
А. А. Сердюков спохва
тился: «А чем же заняты 
наши инженеры? Ведь их 
добрый десяток!» Было 
принято решение обсу
дить вопрос об эффектив
ности инженерйой служ
бы на заседании партко
ма. Правильно, но важ
но, чтобы партийный 
контроль за работой этой 
службы был постоянным.

Особая ответственность 
■— на советах РАЛО. 
Разрушая ведомственные 
перегородки между хозяй
ствами и их партнерами 
по агропрому, эти сове
ты обязаны объединять 
усилия как совхозных и 
колхозных инженеров, 
так и специалистов из 
подразделений «Облсель- 
хозтехники», «Томскселъ- 
х о з х и м и и » ,  «Союв- 
томскмелиорации», «Обл- 
межколхшотроя» и дру
гих. Только единство за
бот и действий обещает 
уверенное продвижение 
вперед.

Пример такого единст
ва являют собой дейст
вия инженерных служб 
в совхозах «Томь», «Сте- 
пановский», где все уве
реннее внедряют интен
сивные технологии воз
делывания овощей и кар
тофеля, Суть этого опыта 
— хорошо продуманное 
использование целого 
комплекса машин и ме
ханизмов — должна быть 
усвоена и в зерновых хо
зяйствах. Комплексная 
механизация и автомати
зация меняют и облик 
ферм. Автоматизирован
ная система управления 
успешно применяется в 
молочном цехе ОПХ име
ни Б. Н. Сидоренко. Но 
за внедрение в практику 
совхозов и колхозов все
го передового наравне с 
инженерами хозяйств от
вечают и специалисты 
всех (и районных, и спе
циализированных) под
разделений «Юблсельхоз- 
тежники», а также «Томек- 
с е л  ьхозмонтажкомплек- 
та».

Интенсивные методы 
хозяйствования, опреде
ленные апрельским Пле
нумом ЦК КПСС как 
единственно возможные 
в современных условиях, 
требуют обостренной бе
режливости, ЭКОНОМИИ В' 
большом и малом, непри
миримой борьбы с расто
чительством. На это дол
жны быть нацелены не 
только механизаторская 
совесть, но и ум изобре
тателей и рационализа
торов села, их стремле
ние максимально про
длить жизнь каждого ме
ханизма и агрегата, при
способить списанную ма
шину или комбайн' для 
новой работы.

Инженер — значив ду
мающий. и  добавим: 
действующий! «Главное 
сейчас, — говорил на 

Всесоюзном совещании по 
вопросам ускорения на
учно-технического про
гресса Генеральный сек
ретарь ЦК нашей партии 
М. С. Горбачев, — изыс
кать и привести в дейст
вие все резервы повы
шения эффективности 
производства, качества 
продукции. Наши кадры 
должны понять жизнен
ную необходимость пере
ориентации каждого пред
приятия, отрасли, всего 
народного хозяйства на 
интенсивный путь разви
тия», Это в полной мере 
относится и к инженер
ной службе села.'

ПЕРЕВЫПОЛНИЛИ ЗАДАНИЯ 
ударного м есячника  по з а 
готовке кормов: совхоз |«Впе- 
ред» Ш егарского (заготовлено 
13,9 центнера корм овы х еди
ниц на условную  голову ско 
та), совхоз .«Ювалинсний» Ко
ж евникове но го (13), колхоз 
«Гигант» (12,7), колхоз имени 
XXIV съ езд а  КПСС (12,7), сов
хоз «Ш егарский» (12.1), колхоз 
«Юбилейный» (11,3) Ш егарско
го и колхоз имени К ирова З ы 
рянского (заготовлено 11,3 
центнера кормовых единиц) 
районов.

За сезон коллективы ме- 
ханизированн' к отрядов 
совхоза «:(»ажемтовский» 
намерены заготовить 16 
тысяч тонн грубых и соч
ных кормов. Первую тыся
чу тонн гранул из ржи и 
многолетних трав отправи
ли на склад- кормозарОтови- 
тели Чажемтовского. комп
лекса. Здесь В! работе два 
АВМ-1,5. Обслуживают их 
смены машинистов — члена 
парткома хозяйства, партгру
порга комплекса Д. Г. Бала
банова и И. В. Пашковского. 
Приготовлением витаминно
го корма по бригадному 
подряду коллективы смен 
занимаются не первый ход, 
Среднесуточная выработка 
составляет 38—-40 тонн — 
на несколько тонн боль
ше, чем предусмотрено за
данием месячника, О том, 
чтобы не было недостатка в 
сырье, заботятся механиза
торы, занятые косовицей 
трав, В, Гооге, А. Чагин, 
С. Макаров, • А, Дорохов. 
Темпы работ свидетельст
вуют о том, что обязатель
ство запасти за сезон 3,5 
тысячи тонн травяного кон
центрата коллектив вы
полнит,

т в и  л у г о в ы е
С уходом воды из поймы 

заработал АВМ-1,5 в Тис- 
кинском отделении. Кол
лектив под руководством 
Николая Георгиевича Коз
лова выдал первую сотню 
тонн гранул из луговых 
трав. Кроме совхозных, ме
ханизаторов, агрегат обслу
живают комсомольцы Кол- 
паифвокога авиапредприй- 
тия.

Строго по технологии го
товит сенаж из клевера ме
ханизированный отряд под 
руководством члена парт
кома С. М. Шнурова. Для 
этого есть весь набор тех
ники. Подвяленную траву 
измельчают. Нет недостат
ка в транспортных сред-, 
ствах, трамбуется масса 
круглосуточно. В траншею 
уложено около 1.000 тонн 
корма, а всего предполага
ется заготовить из сеяных 
трав 3,5 тысячи тонн сена
жа (остальные 2,5 тысячи 
даст зерносенаж из овса).

На заготовке сена при
мер высокопроизводитель

ного труда показывают ше
фы — механизированный 
отряд Томского геофизиче
ского треста под руковод
ством коммуниста В, С.Мы- 
скова. Они сметали 200 
тонн душистого корма (по 
50 тонн в день). Фронт ра
бот готовят тискинские ме
ханизаторы М. Я. Нижник. 
В, П, Монголия.

Несколько позже начали 
.заготовку прессованного се
на механизаторы Новоко- 
роткинского отделения (на
чальник отряда Н, П. Глу
хов). Здесь кормозаготови- 
телям совхоза активно 
помогают шефы из район
ного объединения («Сель
хозтехника». Отряд возгла
вил управляющий А. И, 
Великоречин. Шефы подо
брали и свезли на фураж
ную площадку к скотным 
дворам отделения более 
100 тонн сена в тюках.

Е. КРИВОЛАПОВ, 
секретарь парткома сов
хоза «Чажемтовекий!», 
К о л п а ш е в с к и й  р а й о н .
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Г О Т О В Я Т С Я  К Ж А Т В Е
!В совхозах Асиновского 

района Соеновекое меж
районное объединение
«Сельхозтехника» называ
ют самым надежным парт
нером. Потому что это 
предприятие действительно 
работает не для себя, а 
для хозяйств, именно в 
таком режиме, какой дик
тует та или иная сельско
хозяйственная кампания. 
Водители «Сельхозтехники» 
сейчас незаменимые по
мощники на заготовке кор
мов. На предприятии орга
низовано круглосуточное де
журство ремонтников. По 
первому звонку они гото
вы прийти на помощь сов

хозным механизаторам и 
устранить неисправность 
техники. Однако не только 
этим ограничивается страд
ный режим работы «Сель
хозтехники».

Нынче впервые на пред
приятии создан комбайно
вый отряд, который будет 
работать на уборке хлебов 
в совхозе «Асиновский». 
Хозяйство приобрело ком
байны специально для 
■«Сельхозтехники». Слесари 
Александр Перенсон, Сер
гей Докукин, Николай Ца
рев, Иван Никитин собрали 
машины, на которых сами 
же будут работать на жат
ве. Бригадир отряда — 
Александр Чинатов. Поза
ботились на предприятии и

о ремонте комбайнов. За 
отрядом закреплена ремле- 
тучка. Владимир Быков — 
мастер - наладчик с __ опы
том, поэтому комбайнеры 
уверены, что простоев не 
будет.

Управляющий Сосновской 
«Сельхозтехникой» В. Н. 
Кольцов считает,' что в са
мом худшем случае _ 600 
гектаров посевов комбайно
вый отряд обмолотит, но пе
ред слесарями он поставил 
задачу — сработать^ на 
уровне лучших комбайне
ров.

* *  *

НА СНИМКЕ Е. Лисицы
на: слесари А. Перенсон и 
С. Дону нин заканчивают 
подготовку комбайна.

З А Я В Л Е Н И Е
Генерального секретаря ЦК КПСС 
М. С. ГОРБАЧЕВА

Продолжающаяся гонка ядерных во
оружений несет в себе огромные опас
ности для будущего всей (мировой ци
вилизации. Она ведет к росту напря
женности на международной арене и 
усилению военной • угрозы, отвлекая от 
созидательных целей колоссальные ин
теллектуальные и материальные ре
сурсы.

С самого начала ядерной эры Совет
ский Союз ведет последовательную и 
энергичную борьбу за прекращение на
капливания ядерных арсеналов, за обу
здание военного соперничества, за ук
репление доверия и мирного сотруд
ничества между государствами. Этому 
подчинена вся огромная по своим мас
штабам деятельность СССР в рамках 
СЮН, на многосторонних и двусторон
них переговорах по вопросам ограни
чения и сокращения вооружений. Со
ветский Союз к военному превосход
ству не стремится ■— он за поддержа
ние равновесия военных сил по возмо
жности на более низком уровне.

Важным вкладом в укрепление стра
тегической стабильности и мира на 
земле явилась бы, по нашему убежде
нию, прекращение всех испытаний 
ядернаго оружия, 'Ведь не секрет, что 
в процессе таких испытаний отрабаты
ваются- и совершенствуются новые, 
еще более опасные виды и типы ■ ору
жия массового уничтожения.

В интересах создания благоприят
ных условий для заключения между

народного договора о полном и всеоб
щем запрещении испытаний ядерного 
оружия СССР неоднократно предлагал 
государствам, обладающим ядерным 
оружием,, условиться о моратории на 
любые ядерные взрывы, начиная со 
взаимно согласованной даты. К сожа
лению, осуществить «этот важный шаг 
пока не удалось.

В стремлении содействовать прекра
щению опасного соревнования в нара
щивании ядерных арсеналов и желая 
подать добрый пример, Советский Со
юз принял решение прекратить в од
ностороннем порядке любые ядерные 
взрывы, начиная с 6 августа сего го
да. Мы призываем правительство Со
единенных Штатов Прекратить с этой 
же даты, которая во всем мире отме
чается как день трагедии Хиросимы, 
свои ядерные взрывы. Наш мораторий 
объявляется до 1 января 1986 г. Он бу
дет, однако, действовать и дальше, ес
ли США со своей стороны будут воздер
живаться от проведения ядерных 
взрывов.

Нет .сомнений, что взаимный мора
торий СССР и США на любые ядер
ные взрывы послужил бы хорошим 
примером, и для других государств, ра
сполагающих ядерным оружием.

Советский Союз ожидает, что Соеди
ненные Штаты позитивно откликнутся 
на этот почин, прекратят свои ядерные 
взрывы.

Это отвечало бы чаяниям и надеж
дам всех народов.

Фестиваль в Москве- 
ф е с т и в а л ь  в е з д е

СТРЕЖЕВОЙ. В канун 
праздника юности пла
неты нескольким Комсо
мольске - молодежным 
коллективам северного 
города присвоено имя 
ХП Всемирного фести
валя молодежи и сту
дентов. Этого почетного 
звания удостоены Комсо
мольске - молод е ж н а я 
бригада № 2 цеха под
земного ремонта скважин 
НГДУ «Стрежевойнефть», 
каменщиков КМСУ-1 
треста «Томскгазстрой», 
буровая бригада В. Ива
нова из Ваоюганского 
УВР, Так1 отмечен труд

в п о л е  •
Облисполком, президиум 

облсовпрофа . и бюро Обко
ма ВЛКСМ -приняли поста
новление о социалистиче
ском соревновании райо
нов, совхозов и колхозов, 
мелиоративных отрядов хо
зяйств, объединений «Со- 
юэтомркмелиорация» и
«Сельхозхимия» по освое
нию новых земель и тор- 
фоместорождений в 1985— 
1986 годах. Его цель — ус
корение темпов освоения

молодых стрежевчан, 
ударно поработавших на 
предфестивальной вахте.

7 молодежных суббот
ников провели комсо
мольцы города, 36 тысяч 
рублей отправили они 
для нужд фестиваля: 
Спортивными соревно
ваниями, кроссами, эс
тафетами отметили
Отреж'евчане открытие 
•Всемирного форума мо
лодежи. В городе состо
ялся торжественный ми
тинг, горожане и бойцы 
студенческих строитель
ных отрядов участвовали 
в конкурсе политической 
песни,

БЕЛЫЙ ЯР. Празднич
ными концертами, соор» 
тивйыми состязаниями

отметила молодежь рай
центра открытие Всемир
ного форума молодежи 
и студентов. На стадионе 
и спортивных площадках 
прошли веселые старты, 
турниры по игровым ви
дам, забеги на. фести
вальную милю.

К памятнику воинам- 
землякам, погибшим в 
годы Великой Отечест
венной войны, молодежь 
села и бойцы студенчес
ких строительных отря
дов возложили цветы. Со
стоялось факельное ше
ствие комсомольцев, зая
вивших о своей поддер
жке сверстников, борю
щихся за мир, дружбу, 
антиимпериалистическую 
солидарность на всей 
планете.

цел и и н ые отряды
новых земель, расчистка 
полей, удаление колков, 
разработка торфоместорож- 
дений в совхозах и колхо
зах области для обеспече
ния устойчивого роста про
изводства зерна и кормов, 
повышения плодородия зе
мель.

Итоги соревнования под
водятся ежемесячно, побе
дители заносятся на обла
стную доску почета в газе
те «Красное знамя». Окон

чательные итоги по годам 
подводятся в два этапа: к 
15 января 1986 и 1987 годов. 
В соответствии с утверж
денным положением побе
дители награждаются дип
ломами и почетными гра
мотами обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ, а  также 
денежными премиями!

В январе 1986 года пла
нируется провести слет пе
редовиков мелиоративного 
строительства.

Острый сигнал

У Л И Ц *  П У С ТЫ Х О Б Е Щ А Н И И
Вообще это колено улицы' 

имени 79-й Гвардейской ди
визии спокойно можно пе
реименовывать. Тот отрезок, 
который ведет от остановки 
«•4-я поликлиника» к перво
му Каштану,, по которому, 
ходит (а летом традиционно 
не ходит) автобус двадцать 
второго маршрута и ремон
том которого .руководят ора-' 
ЗУ два товарища Бондарен
ко. В честь их и назвать: 
ул. им. тт. Бондаренко. Зву
чит?

Заслужили этого назван
ные товарищи оперативнос
тью работы, при которой за 
•день выставляется несколь
ко бордюрных плит и иног
да добавляется в дорожное 
покрытие пара самосвалов 
бетона. И еще помогли В. Г. 
Бондаренко (начальник до
рожно-строительного треста) 
и .В. Н. Бондаренко (началь
ник ДСУ-1) стать героями 
этой публикации их стрем
ление к сервисному обслу
живанию населения. Ведь 
прежде чем приступить к ра-

оотам, вывесили на-повороте 
яркий, художественно офор
мленный щит, гласящий: 
«Водитель! Улица им. 79-й 
Гвардейской дивизии закры
та до 17 июля 1985 года. 
Объезд по ул. Смирнова». 
П р о я в и л и  з а б о т у .  Не 
пришел на эту улицу праз
дник — и н.е скоро, судя по 
всему, придет. За разъясне
ниями иду в Школьный пе
реулок, дом 6, где располо
жены .руководимые тт. Бон
даренко организации. Удает
ся застать «младшего» из 
однофамильцев, начальника 
дорожно-строительного уп
равления.

— Да! В срок мы не уло
жились. Что мешало? Много 
причин и обстоятельств. С 
опозданием начали работы. 
Не хватало механизмов. 
Техника в тресте, знаете ли, 
старая, изношенная.... Кро
ме того, приходилось отвле
кать и людей, и машины на 
другие объекты: заводские 
площадки, стадион...

О т р е з о к  от  н а ч а л а

у л и ц ы  до ж е л е з н о д о 
рожного переезда закончим 
к 1 августа, а остальную ра
боту выполним полностью к 
17 сентября. Если... Если не 
помешают строители ГПЗ-5, 
которые намерены прокла
дывать вдоль нашей дороги 
канализационный коллек
тор. Если они уложатся в 
сжатые сроки, мы сможем 
выполнить свое очередное 
обещание...

Тут надо добавить, что 
подшипниковый завод к 
своим работам еще не при
ступал. Повстречавшись со 
«старшим» Бондаренко, Ва
силием Григорьевичем,, я по
пытался получить от него 
более обнадеживающие про
гнозы. Но руководитель тре
ста не с1мсг прибавить к 
оказанному его подчиненны
ми ничего нового; приняты 
все меры, чтобы завершить. 

Что ж, поверим на слово. 
В последний раз.

Н. БОБРОВ, 
рабкор «Красного знаме

ни».

Н а к а л  с о р е в н о в а н и я
Успешно ведется соревнование за достой

ную встречу XXVII съезда КПСС в коллек
тиве объединения «Томскавтотранс». Социа
листические обязательства, принятые в честь 
очередного партийного съезда, выполняются 
по всем показателям. Автотранспортники пе
ревыполнили полугодовое задание по прибы
ли, на 1,1 процента возросла по сравнению с 
планом производительность труда, на 2,5 — 
грузооборот. (За шесть месяцев водители объ
единения перевезли дополнительно тысячи 
тонн грузов. Перевыполнены также задания 
по перевозке паЬсажиров и объему транс
портных услуг населению.

помог автотранспортникам добиться производст
венных успехов.

Работники объедине
ния «Томскавтотранс» 
делом отвечают на 
призыв партии все,- 
мерно экономить ма

териальные и энерге
тические ресурсы. За 
счет лучшей органи
зации труда, своевре
менного технического

обслуживания автомо
билей, действенного 
социалистического со
ревнования среди во
дителей предприятия 
объединения сберегли 
за шесть месяцев 512 
тыс ж! литров автомо
бильного бензина и 
171 тысячу литров ди
зельного топлива. В 
этом году значитель
но улучшился коэф
фициент использова
ния автобусного пар
ка, легковых такси, 
автоприцепов.

Укрепляется трудо

вая дисциплина среди 
работников объедине
ния. Так, число про
гулов по сравнению с 
прошлым годом сокра
тилось на И процен
тов. Более тысячи во
дителей автобусов
включились в сорев
нование за повыше
ние, культуры обслу
живания пассажиров.

Среди победителей 
социалистического со
ревнования за достой
ную встречу XXVII 
съезда КПСС можно 
назвать коллективы

пассажирского авто
транспортного пред
приятия № 1 (началь
ник И. И. Старо
войтов), Асиновского 
автотран с п о р т н о г о  
предприятия (началь
ник Н. Н. Минаев), 
Стрежевского (началь
ник А. С. Горобец), 
автоколонн №№ 1976 и 
1974 (начальники В. Л. 
Медведев и В. Э. 
Граубергер). Хорошо 
трудится В ЭТОМ ГОДУ 
и коллектив объеди
нения автовокзалов и 
автостанций.

А. ЖАРКОВ.

СООБЩЕНИЕ
ОКРУЖНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ

ОБ ИТОГАХ ВЫБОРОВ В ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
СОВЕТ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 62 
28 ИЮЛЯ 1985 ГОДА

Окружная избирательная комиссия в соответствии со 
ст. ст. 52 и 54 Закона РСФСР «О выборах в местные 
Советы народных депутатов РСФСР» подвела итоги 
выборов в Томский областной Совет народных депута
тов по избирательному округу № 62, состоявшихся 
28 июля 1985 года.

В выборах депутата Томского областного Совета на
родных депутатов приняло участие 98,8 процента изби
рателей- За кандидата в депутаты голосовало 99,96 про
цента избирателей. Против кандидата в депутаты голо
совало 0,04 процента избирателей. Избирательных бюл
летеней, признанных недействительными, нет.

Окружная избирательная комиссия зарегистрировала 
избранного депутатом Томского областного Совета на
родных депутатов по избирательному округу № 62 
т. Кучумова Анатолия Георгиевича, начальника управ
ления внутренних дел облисполкома.
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Партийный комитет: авторитет решения

Совхоз „Заря". После громкого обязательства
На принцип!

Гоюаря о животноводче
ском звене А. Бубликова из 
Новорождественского отделе
ния, приходится вновь ссы
латься на предыдущие пуб
ликации газеты. Мы расска
зывали, что зимой, отыски
вая пути преодоления отста
вания, привлечения людей 
в животноводство, организо
вали в «Заре» комсомоль- 
Ско-молодежнсе звено до
яров. У молодых мужчин 
было много трудностей, при
чем большинство психологи
ческого плана — даже, в 
семьях не очень одобряли 
их поступок. Но они пошли 
на принцип, решили дока
зать, что справятся не ху
же женщин и не проигра
ют в оплате. Сейчас звено 
пополнилась. Есть смысл 
назвать всех. Дояры: А. Бу
бликов — звеньевой, быв
ший .механизатор, И. Лаптев
— комсорг, бывший мастер 
по строительству, С. Павлов
— бывший шофер, Ю. Анд
реев — бывший электрик, 
скотники В. Носков, С. Ца
рев, Е. Колошников. По
скольку такой набор про
фессий, то не надо ждать 
электрика или механика, 
случись неисправность в 
оборудовании. Недавно в 
звене, решили сами выпол
нять и обязанности механи
затора, поскольку два чело
века здесь могут водить 
трактор. Вь$сво!бодившегося

механизатора перевели на 
заготовку .кормов.

Вместо девяти человек по 
штату—в звене семеро. И 
зарплата этих высвобожден
ных двоих идет в общий ко
тел. Принципы бригадного 
хозрасчета, с оплатой по 
конечному результату, здесь 
торжествуют в самом чис
том виде. Крепкая дисцип
лина, в которой равнение на 
безупречного звеньевого, 
полная взаимозаменяемость 
— если надо сами дояры и 
скот пасут, — полная воз
можность для каждого зара
ботать. Основа высоких на
доев — режим содержания 
животных. Что бы ни слу
чилось, а • кормить, поить, 
доить животных надо каж
дый день, в одно и то же 
время — вот, по мнению 
звеньевого и комсорга, фор
мула получения з звене вы
соких результатов. Конечно, 
это очень и очень нелегко. 
В. Титова—специалист, при
данный звену, отказалась 
«войти» в бригадный под
ряд, хотя и проигрывает 
сейчас в оплате. Почему? Не 
может по семейным обстоя
тельствам гарантировать, 
что будет на работе сверх 
определенного времени. Го
ворится об этом не, в укор 
специалисту, а чтобы под
черкнуть количество работы 
в звене, ненормированный 
день. Конечно, и зарплата 
соответственна. За июнь, 
например, — 450 рублей.
Очень неплохо. Думаю, что

большинство членов эвена 
уже не захотят вернуться к 
прежним профессиям.

Режим труда. Режим эко
номии. Строгий и точный 
расчет во всем, дружеские, 
и требовательные отноше
ния. Думают в звене и о 
персп/ективе: хотели бы
взять на подряд целый 
скотный двор». Казалось бы, 
что еще? Но полностью зам
кнутого трудового цикла, 
как хотели бы, у звена не 
получается. Без рабо
чих взаимоотношений с 
другими людьми не обой
тись. И вот тут не все 
ладно, В Цоворождественке 
есть, еще те, кто желает 
мужчияам-доярам неудач, 
будет рад, если «возмутите
ли спокойствия» провалят 
дело. Недоброжелателей не
много, но под их влияние, 
чувствуется, ■ попал началь
ник комплекса А. Бесараб, 
да и управляющий И. Шиц. 
Эти руководители не стре
мятся помочь звену, а по- 

0 стоянно, в каких-то мело- 
ча!Х, притормаживают. Уп
равляющий даже говорит, 
что в звене требуют чего-то 
исключительного. На самом 
деле ничего сверх положен
ного Бубликов и его това
рищи не требуют. Другое 
дело, что не терпят пус
тых обещаний и сряду напо
минают, если что-то не вы
полнено. Партком, директор 
совхоза, комитет комсомо
ла в обиду звено. не дают,

но пора наконец от угово
ров руководителей отделе
ния перейти к строгому 
спросу с них.

Чей опыт ближе
А прекратить досужие 

разговоры о привилегиях, в 
которых якобы находится 
звено Бубликова, несложно. 
Вот, нацример, животноводы 
Романовского отделения по- 
доброму интересуются, как 
идут дела у соседей. Есть 
стремление посмотреть на 
звано Бубликова своими 
глазами и у некоторых ма- 
заловцев. Так неужели три 
комитета «Зари» — партий
ный, профсоюзный, комсо
мольский—не в силах сде
лать так, чтобы представи
тели отделений побывали у 
Бубликова, все сами разгля
дели. А затем — ответные 
визиты с просьбой расска
зать, как понимают Бубли
ков ,с товарищами бригад
ный подряд. Уверен, можно 
это сделать даже- в Самую 
напряженную пор-у.

Комсорг И. Лаптев встре
тился в райкоме КПСС с 
одной из романовских до
ярок, которую в тот день 
вместе с ним принимали в 
партию. Разговор зашел о 
подряде, о КТУ. «Не пони
мают они там, что такое 
КТУ, как он у них «рабо
тает»,—сделал для себя вы
вод Лаптев. Похожие на
блюдения и у меня, после

«дня животновода» в Рома
нов, ке, где я был свидетелем 
весьма условного распреде
ления коэффициента трудо
вого участия. И о КТУ, и о 
технологии работы есть о 
чем поговорить животново
дам разных отделений одно
го совхоза. А то опыт крас
ноярцев ездят изучать, а 
свой, домашний, стесняют
ся.

В этой связи еще хочу 
сказать об организаторской 
работе партийного комитета 
совхоза. Не проходит заседа
ния, чтобы на нем не об
суждались проблемы живот
новодства, причем самые 
злободневные. А вот во всю 
партийную организацию та
кую озабоченность положе
нием дел в отрасли перенес
ти пока не удалось. На пар
тийных собраниях, конечно, 
по тому или иному поводу 
разговор о я^ивотноводстве 
заходит. Но п,о-крупному он 
состоялся за полтора года 
по сути адин раз. В марте,, 
когда обсуждалось постанов
ление бюро обкома партии 
об. инициативе, «Зари,».

Более действенной могла 
бы стать и проверка выпол
нения полугодовых обяза
тельств совхоза, которую 
организовало бюро районно-

семи хозяйств и предприя
тий, не оправившихся с за
дачами полугодия. Из «За
ри» дали слово директору, а 
мнения парторга даже не 
опросили. Какой же анализ 
невыполнения обязательств 
за несколько минут? Что ос
талось из мнения и решения 
бюро в умах коммунистов 
совхоза?

.. .Последняя встреча в 
«Заре» была с дояркой Ма- 
заловокого отделения Г. Во- 
лобуевой. Она одна из не
многих местных животново
дов, у кого нет ни одного 
прогула. Семья недавно при
ехала в Мазалово на посто
янное жительство из Том
ска. Переезд, обустройство 
на новом месте, трое детей 
требуют денег. А заработки 
У доярки маленькие, для 
времени «большого молока» 
— 150 рублей за прошлый 
месяц. Новенькая долго 
молчала, глядя на то, что 
происходит на ферме. А на 
последнем «дне животново
да» Галина не выдержала, 
выступила против существу
ющих порядков, нарушений 
трудовой дисциплины.

Разговаривали мы с Воло- 
буевой вместе с секретарем 
парткома Ф. Мошкиным. 
Позже парторг, обдумывая 
услышанное, рассказывал, о 
том, что к пьяницам, про
гульщикам настроено не
терпимо немало животново
дов. Объединять таких лю
дей, выдвигать и всячески 
поддерживать их в борьбе 
за укрепление порядка •— 
вот тот «человеческий фак-

М е б е л ь  

н а  п л е ч а х

го комитета партии. Имело тор», который сегодня парт-
емыел, на мои взгляд, про
везти выездное заседание 
бюро в совхозе, пригласить 
нд него всех коммунистов. 
А то заслушали в райкоме 
г. л нс временно руксвслителей

кому «Зари» надо научиться 
использовать в полную ме
ру. Тогда не страшно брать 
любое громкое обязательст
во.

С. В Ы ГО Н .

На передовой НТП

о с т

эно
о п р е с т и ж н о с т и  и н ж е н е р н о г о  т р у д а
Для ТОШ, чтобы повысить 

эффективность производст
ва, .нужно, как учил Ленин, 
выделить основное звено в 
цепи задач, ухватившись за 
которое можно вытащить 
всю цепь. На XXVI съезде 
КПСС и последующих Пле
нумах ЦК такое звено на
звано — это повышение от
ветственности и расширение, 
самостоятельности пред
приятий и объединений, 
трудовых коллективов. При 
этом государственное, цент
рализованное регулирование 
хозяйственной жизни сосре
доточивается на решении 
стратегических вопросов. 
Демократическое же начало 
получает простор, выража
ясь прежде всего в разви
тии форм социалистического 
самоуправления. Реализа
ции указанной линии пар
тии и подчинена деятель
ность партийных, советских, 
хозяйственных руководите
лей, коллективов предприя
тий. Новая экономическая 
политика уже частично оп
робована на отдельных 
предприятиях, отраслях. В 
стране проводится широко
масштабный эксперимент, в 
условиях которого полтора 
года проработало и наше 
объединение. «Сибэлектромо- 
тор». Эксперимент прежде 
всего направлен на укрепле,- 
ние хозрасчетной самостоя
тельности предприятий.

Что сказать о первых ре
зультатах? Однозначно мо
жно утверждать, что экспе
римент повысил, заинтересо
ванность трудовых коллек
тивов в результатах произ
водства, побудил их к .моби
лизации внутренних резер
вов. Объединение «Сибэлект-

лавек, поэтому .убыток со
ставит минимум; 200 тысяч 
рублей.

А как подсчитать убытки 
в такой ситуации: админист
рация поручила отделу .глав
ного технолога отделать од
ну квартиру в строящемся 
доме. Главный технолог вы
нужден был послать трех 
молодых специалистов из 
пяти. А им было1 дано зада
ние в июне подготовить 
двух- и трехсменную работу 
станков с ЧПУ, снабженных 
роботами. Естественно, свой 
план они не выполнили. А 
станки с ЧПУ, работающие 
в одну смену, всегда будут 
приносить убытки. Кто П 
этом виноват?

Во многих областях СССР, 
имеющих слабые строитель
ные базы, заранее распра-

2,7 млн. рублей, а в 1984-м— всех предприятиях ,провес- 
12 млн. рублей. Сегодня 76 ти работу по совершенство- 
процентов всей техники ванию внутризаводского 
объединения составляет ав- планирования и хозрасчета, 
те матизированное оборудо- _ систем организации и «пла
вание. ты труда, премиальных по-

Из материалов недавнего ложений, по укреплению 
совещания в ЦК КПСС еле- экономических служб, 
дует, что наш хозяйствен- Борьба с разбазариванием йеляк>т квартиры, и жильцы 
ный механизм может обес- рабочего времени инженер- сами, притом .с большим 
лечить значительное ускоре- но-технических работников, ^ГГЛ|ПГ'-1ТЫГ’'Г!ИИР|М 
ние научно - технического с заседательской суетой по- 
прогресса, если руководите.- ка слаба. Разве, можно сви
ли возьмутся серьезно за тать нормальным, что в 
это дело. И не нужно до- объединении ежемесячно со

бирают на 1—1,5 часа четы
рехугольники цехов и отде
лов (около ,250 человек) и 
рассказывают, как сработа-

жидаться реорганизации хо, 
зяйственеого механизма, а 
немедленно начать зани
маться внедрением новой
техники. Главным инжене- ло то или иное подразцелэ-
рам, секретарям парткомов 
большую часть - времени 
придется посвящать не те
кущим, а перспективным 
делам. Ну, а если кто-то из 
руководителей чувствует, 
что не в состоянии регуляр
но заниматься столь слож
ным и кропотливым делом, 
как новая техника, реконст
рукция, сн обязан уступить 
место более, энергичному,

ние, сообщают планы прове
дения мероприятий на сле
дующий .месяц. В это (время 
подразделения остаются без 
руководителей. А те на за
седании толком не успева
ют ничего записать и затем 
не могут сделать нужный 
анализ. Ведь можно (заранее 
размножить и раздать до
кументы о результатах ра
боты подразделений, а на

более грамотному и пред- заседании за 10—15
приимчивому специалисту.

Было бы неплохо начать 
работу с подбора кадров, 
найти молодых талантливых 
специалистов, правильно 
сформулировать перед ни
ми задачу, -предоставить им 
свободу действий, обеспечить 
жильем, .материально заин
тересовать. Мы вправе, соз
давать сегодня и времен
ные подразделения сроком 
до трех лет и платить спе
циалистам зарплату в за
висимости от конкретного
вклада.

Требование дня — исполь
зовать шире научный по-

мивут
лишь проанализировать их. 

Какая может быть речь ю 
роли инженеров в ускоре
нии технического прогрес
са, если наши ИТР, притом 
самые работоспособные, по-

удоволыствием, отделывают 
•свои квартиры. Можно в 
конце концов на каждом 
предприятии организовать 
небольшие группы строите
лей и им поручать такие 
работы, т:о есть можно най
ти много путей, чтобы пи
роги не пек сапожник, а са
поги .не точал пирожник и 
чтобы предприятия не нес
ли убытки.

Всякое отвлечение должно 
быть оформлено договора
ми с последующим предъяв
лением счета затрат по зар
плате плюс убытки. Эти 
деньги необходимо взыски
вать через суд и арбитраж. 
Я уверен, не было бы такой 
ситуации: объединение по
слало в совхозы 35 лучших 
своих специалистов-механи- 
заторов, из них на механиз
мах работали двое, а осталь
ные чинили заборы, чистили 
свинарники. Потери объеди
нения составили 30 тысяч 
рублей. Если бы мы предъ-

года в Советском Союзе проводятся планом ерны е 
медико-биологические исследования в космическом простран- 
5 1 ™ ..  ,учаю тся’ ,в частности, м еханизм ы  адаптации  ж ивы х 
систем и  комплексу- ф акторов космического полета, в пер
вую очередь ,и невесомости. (На ш ести биоспутниках серин 
«Космос» (в.^невесомости побы вали растения, м икроорганиз
мы, (насекомые, {рыбы, м лекопитаю щ ие, (По научной п рограм 
ме |на биоспутниках проводятся такж е радиобиологические и 
радиационно-физические исследования, направленны е (на 
соверш енствование методов (защиты, 'и зучение характеристик  
космических излучении, а  /также влияния космической р а 
диации на клеточны е (структуры {различных биообъектов, 
в м есте_ с  советскими (учеными в  научной програм м е нссле- 
довании приним аю т участи е  (специалисты Болгарии, Венгрии, 
1ЩР, (Польши, Румы нии, Чехословании, а такж е  (США и 
Ф ранции.

НА СНИМКЕ: идет работа в Центре управления экспери- 
ментом. Сюда по сту п ает  информ ация о состоянии ж ивотных, 
работе систем ж изнеобеспечения, (параметрах (микроклимата 
в Макете биоспутника. Ло телеэкран у  можно вести наблюде
ния з а  /Поведением “ж и b o t h  ых. у  (главного пульта  — деж ур- 

” ж *нер А лександр Симонов (на переднем плане) к  де- 
ж урны и врач-физиолог Юрий (Гордеев. ,

Фото А. Пуш карева.
(Фотохроника TAQC).

далеко не унесешь, а найти грузовую ма
шину для перевозки бывает трудно. Но ес
ли будет выполнено решение Томского 
горисполкома от 15 июля сего года, по
ложение решительно изменится.

Т°мск°е областное предприятие «Трансагентство» вы- 
о ™ ДЛЯ населения оюйго двадцати видов услуг. Мы 

пепД о^1М И3 матазинов крупногабаритные покупки, 
" е^ ВОЗтим вещ(и ПРИ переезде на новую квартиру на 
дачу. Также возим стройматериалы с лесоторговой ба
зы для строительства на мичуринских участках. И такДа.Л66.

В работе У нас неплохие. Свои возможно- 
" ^ ° ЛЬЗУеМ П04™ На пределе- Но знаем: у многих 
™ ™ еи есть к нам претензии. Мы не всегда можем 

" Д° Т£Г ТЬ заказчпкУ именно тот- транспорт, который 
ему неооходим, особенно в весенне-летний период. В 
это время количество заказов возрастает а машин ста- 
ЧтоИГ Д  МеНЬШе: мы участвУем в 'сельхозработ^. 
H a B e c V ^ e n o ^ T ^ B a 1̂ .  ^ “ н Г  “ о

в Г  ббш ин!Т В е д Г Г  н̂Я- е^°владелец Уа ^
приятие или организация. ^  Вш ачетб1лохо^ма^ена5ор- 
ганизация труда на там предприятии, если у водителя 
находится возможность «левачить», а  раз так зна
чит, его машину можно использовать по-другому по- 
государственному. Не давая наживаться рвачу помогая 
нашим гражданам. К этому и призывает решение гор
исполкома «О мерах по дальнейшему развитию тран- 
гПТ Т Т СГб ДИЦИОННОГ° .  обслуживания населения
претобиятий7еГО °НО ТР У€Т °Т НЭС И ОТ Руководителей

Во-первых, перевозка крупногабаритных грузов лич
ного пользования будет проводиться только при на
личии квитанции единого образца на оплату перевозки. 
Оплата согласно тарифам,- утвержденным Государст
венным комитетом цен РСФСР.

Во-вторых, если доставка товара требует привлечения 
автотранспортных средств, продавцы отдадут его поку
пателю лишь при предъявлении квитанции об уплате 
за перевозку.

И главное, обслуживание своих работников должны 
производить Ссши предприятия и организации Те из 
них, которые не имеют плана по Обслуживанию населе
ния, должны до первого августа заключить с «Транс
агентством» соответствующие договоры. С этого дня 
многим томичам в перевозке грузов будут помогать свои 
же предприятия.

Дело это новое, сложное, направлено на упорядоче
ние работы транспорта, удовлетворение запросов томи
чей- Поэтому в решении горисполкома есть и такой 
пункт: горфинотделу установить контроль за правиль
ностью оплаты и оформлением документов, а ГАИ уси
лить контроль за перевозкой грузов населению. Как 
видите, взялись за это серьезно.

Заказ-квитанцию горожане могут оформить в «Транс
агентстве» или в любом приемном пункте нашего пред
приятия при всех мебельных -магазинах. Время их ра- 
ооты — то же, что и самих магазинов.

Принятое решение — большая помощь не только для 
томичей, но и для нас. И ;мы просто обязаны мудро ею 
распорядиться. «-Трансагентство» приложит все силы 
чтобы навести в перевозках порядок. Но и руководите
ли -предприятий, имеющих грузовые машины, тоже 
должны внести свой вклад в обслуживание томичей.

А. ФЕДОТОВ,
начальник областного предприятия «Томсктранс-

агентство».

По следам наших выступлений

« О Т Х О Д Н И Ч Е С Т В О »
В ответе на -статью, (опубли

кованную  под таким  заголов
ком 4  июня, председатель Зы- 
рянсного .райисполкома (В. Юв« 
ченко сообщил, что (публика
ция рассм отрена на расш ирен
ном заседании правления (нол- 
хоза имени Ж данова. Ф акты, 
излож енны е (в {материале, дей
ствительно имели -место.

Для закрепления ж ивотно
водческих кадров собрание по
становило: отны не ж илье, вы

деляемое работникам  ф ерм ы , 
считать служ ебным, ж ивотно
воды такж е будут иметь п р е 
имущ ество перед другим и 
членами колхоза на получе
ние м ест  для ребяти ш ек  в 
детском |саду.

Статья имела полож итель
ным резонанс среди колхозни
ков. В -настоящее врем я до
ярок на (Берлинском (молочно
товарном ком плексе достаточ
но.

Т У П И К И  О С Т А Ю Т С Я

ромотор» в 1984 и 1985 годах тенциал вузов Томска и от- 
обеспечило стопроцентную рас левых институтов. Не
поставку продукции по до- трудно установить контакт с 
говорам и выполнение всех кафедрами, пригласить уче- 
экономических показателей, ных на предприятия, -посо- 
Но нельзя преувеличивать ветовать-ся, заключить дого- 
значевие приведенных цифр, вор. Доктора наук могут ра-
так как, во-первых, все уча
ствующие в эксперименте 
пользуются льготами в по
лучении материалов и тран
спорта. Во-вторых, улучше
ние показателей обусловле
но и общим благоприятным 
фоном развития промыш
ленности в 1984 году.

Основой повышения эф
фективности производства 
является новая техника, и 
это хорошо поняли руково
дители объединения «Сиб- 
электромотор», что- и позво
лило добиться в X и XI пя
тилетках неплохих резуль
татов. До 1979 года- завод 
был убыточным. Интенсив
ное внедрение новой техни
ки позволило в 1979 году 
получить прибыль в сумме

Тревожный сигнал

бота-ть научными консуль
тантами по совместительст
ву, это разрешается нашим 
законодательством. «Сиб- 
электромотор», например, 
ежегодно заключает догово
ров с вузами на 240—-250 
тысяч рублей. Неоценимую 
помощь наши вузы могут 
оказать в подготовке и пе
реподготовке нужйых спе
циалистов.

Как оставить без внима
ния такой важный рычаг -о 
повышении эффективности 
производства, как рациона
лизация и изобретательство? 
Рационализаторы -• нашего 
объединения, к -примеру, 
ежегодно обеспечивают ре
альный эффект около 0,5 
млн. рублей. Необходимо на

стоянно отвлекаются на не- явиши эгм Деньги к оплате,ТО в следующий раз дирек
тора совхозов не потребова
ли бы стольких людей и 
столь высокой квалифика
ции, а думали бы, как ра
боту выполнить с наимень
шими затратами. Тб же, ка
сается и строителей.

Вывод здесь один. На 
Предприятиях области не-. 
мало резервов для повыше
ния эффективности произ
водства, но самый главный 
из них — эго глубоко про
думанная, экономически обо
снованная реконструкция, 
предусматривающая внедре
ние прогрессивной продук
ции и технологии. Ее мы 
можем успешно провести, 
если на полную мощность 
задействуем инженерно- 
технические силы наших 
предприятий.

Э. ГУСЕЛЬНИКОВ, 
начальник СКВ объеди
нения «Сибэлектромо- 
тор», доктор техниче

ских наук, профессор.

свойственные им дела. Они 
теряют интерес к своей ос
новной деятельности и ква
лификацию.

Всем понятно, что без на
шей помощи пока сельское 
хозяйство не может загото
вить нужное количество 
кормов, и мы в своей рабо
те предусматриваем этот мо
мент, не отказываемся и от 
помощи при строительстве 
жилых домов. Но нужно 
смотреть правде в глаза — 
во что это выливается?

Необоснованное отвлече
ние ИТР, ученых противо
речит всем последним реше
ниям ЦК КПСС, так как на
носят Колоссальный матери
альный и моральный ущерб. 
Вот простая арифметика: 
нашему ОКБ поручена от
делка двух квартир по ули
це Лебедева, Эту работу мо
гут выполнить с аккордной 
'.оплатой два специалиста- 
маляра за 400 рублей в те
чение 10 дней. Мы послали 
10 человек, и они обещают 
работу сдать в течение 20— 
30 дней, то есть выполнить 
то же за 2.000 рублей. Плюс 
3.000 рублей убытков от не
выполненных работ в ОКБ. 
Итак, эта отделка обойдет
ся минимум в 6.000 рублей 
при сметной стоимости этих 
работ 150 (рублей. А на этом 
доме занято 'около 500 че-

Р е й д  н а р о д н о г о  к о н т р о л я ,  
п о  п о д ъ е з д н ы м  п у т я м

По сравнению с прошлым годом исполь
зование вагонного парка на подъездных пу
тях предприятий Томска заметно улучши
лось. Сверхнормативный простой подвижно
го состава за шесть месяцев уменьшился на 
20 процентов. За полугодие промышленные 
предприятия и другие организации област
ного центра уплатили железнодорожникам 
штрафов за сверхнормативные простои ва
гонов на -139 (Тысяч рублей меньше, чем за 
тот же период 1984 года. И тем не менее 
значительная часть вагонного парка ис
пользуется неэффективно. Вагоны сутками 
простаивают в тупиках подъездных путей в 
ожидании разгрузки или уже освобожден
ные от грузов, но недвижимые из-за не
хватки маневровых локомотивов.

о б л с о в п р о ф  а и п е ч а т и  
т о м с к и х  п р е д п р и я т и й

От редакции: Тема, кото
рую поднял в своей статье 
Э. М. Гусельников, требует 
продолжения. Как поднять 
престижность инженерного 
ТРУВ.а? Многие сегодня за
думываются над этим не
простым вопросом. Редак
ция приглашает к разговору 
коммунистов, инженеров, 
руководителей.

А К А К  Н У Ж Е Н  Э Т О Т  Ц Е Х ! . .
К концу нынешне- строящемся цехе по- Здесь установят

го года на Асинов- 
скЬм трактороремонт
ном заводе должен 
войти в стр? ■; и вы
дать продукцию уча
сток плазменного на
пыления деталей в

рошковои металлур
гии. Ото будет базо
вое предприятие лес
ной отрасли для Си
бири й Дальнего Во
стока. Цех занял 1.200 
квадратных метров.

три новых путей. А их 
можно было заливать 
уже три дня. Медлен
но ведет РСУ «Том- 

г2Д В В треста леелрома» (подготовку 
полов в цехе. В ре

заливки зультате от графика, 
подкра- утвержденного мини

пресса, один из кото
рых 400-тонный, 

ко КШ
«Томлесстрой» задер
живает поставки бе
тона для 
фундаментов

стерством, строитель
ные работы отстали 
на десять дней.

В. КАТКОВ, 
начальник строя
щегося цеха по
рошковой метал

лургии.

Рейдовая бригада 
прибыла на базу 
«Томскнефтегаз г е о- 
логии» утром в суб
боту. Ярко светило 
солнце, -на- небе . ни 
облачка. При такой 
веселой погоде и ра
ботать весело. И дей
ствительно, на подъ
ездных путях полным 
ходом шли разгрузка 
платформ и погрузка 
металлолома в полу
вагоны. Здесь же 
присутствовал мастер 
С. Ф. Лобанов и вни
мательно наблюдал за 
ходом работы кранов
щиков и стропаль
щиков. Увы, такую 
идиллическую карти
ну мы увидели не 
везде.

На базе объедине
ния «Томскнефть»
полное затишье. На 
подъездных путях 
всего один вагон, да 
■и тот давно разгру
жен. В чем дело? 
Ведь нефтяники
обычно получают
много грузов. Ясность 
внес подошедший к 
нам директор базы 
К. X. Каримов. По 
его словам, железно
дорожники не подают 
вагоны, гак как у 
них не хватает ма
невровых локомоти

вов. Обычно вагоны 
прибывают на подъ
ездные пути в пять 
часов вечера. Это не
удобно. Лучше бы пе
рейти на другой ре
жим работы: пода
вать подвижной со
став утром и в обед. 
Простои вагонов зна
чительно сократились 
бы. А то на станци
онных путях скапли
вается до 30 вагонов, 
и вдруг они разом 
прибывают на базу. 
Бывает, что день про
ходит впустую, а раз
гружать приходиться 
вечером и ночью.

Примером хозяй
ского отношения к 
использованию вагон
ного парка является 
работа Томского реч
ного порта. Здесь, не
смотря на огромное 
количество прибыва
ющих в летние меся
цы грузов, полностью 
укладываются в нор
мы обработки ваго
нов. Грузчики тру
дятся в три смены. 
Привлекает внимание 
множество кранов на 
территории порта, ав
топогрузчиков, элект
рокаров. Многие пред
приятия Томска, в 
том числе железнодо
рожные станции, мо

гут только мечтать о 
таком обилии техни
ки. Низкий уровень 
механизации погру- 
зочно - разгрузочных 
работ — одна из 
главных причин
сверхнорматив н о г о 
простоя вагонов на 
подъездных путях.

Но вот работники 
оазы «Томскавтодора» 
совсем не могут ссы
латься на это обстоя
тельство. На подъезд
ных путях этой орга
низации стояло один
надцать цистерн с 
битумом. Как выяс
нилось, стояли уже 
дие ^недели. Причину 
такой длительной 
прописки цистерн вы
яснить не удалось. 
На базе был только 
сторож дядя Вася. 
Все убеждало, что хо
зяина на базе нет. 
Вокруг подъездных 
путей грязь, ухабы, 
мусор. Угольные ку
пи насыпаны вплот
ную к рельсам. Же
лезнодорожники в та
ких случаях говорят: 
«Нет габарита». Это 
значит, что по прави
лам вагоны подавать 
на такие пути запре
щается. Когда же 
здесь будет наведен 
порядок?

На подъездных пу
тях управления про
изводственно

не уложатся. Куда 
делись грузчики, по
дошедший начальник 
участка Е. М. Кузь
мин внятно не мог 
■объяснить. Ссылался 
на нехватку людей и 
на то, что собствен
ный тепловоз управ
ления сломался.
Правда, станция, об
служивающая У1ПТК 
Томок - г р у з о в о й ,  
тоже не выполняет 
своих обязанностей. 
На подъездных путях 
стояли одиннадцать 
порожних вагонов, и 
железнодорожники не 
удосужились их уб
рать и передать на 
(погрузку другому 
предприятию.

А вот на основной 
площадке' «Сибкабе- 
ля» разгрузка ваго
нов в субботу шла 
нормально. К двенад
цати часам были опо
рожнены вагоны с 
тальком и кабельны
ми барабанами. Рядом 
грузили в вагоны го
товую продукцию. Цо 
мастер В. Е. Василь
ков сказал, что пере- 
■простои подвижного 
состава еще велики. 
Не проводится техни
ческая реконструкция 
на подъездных путях. 
Нет склада для пара
фина, который посту
пает в цистернах. В

логической комплек
тации объединения 
«Союзтомскмелио р а- 
ция» рейдовая брига
да обнаружила два 
крытых вагона. Во
круг — ни души. Из 
одного вагона взято 
несколько десятков 
мешков цемента, дру
гой — с керамиче
скими трубами — сто
ит нетронутый. Ясно,

техно- просторном складе, по
строенном несколько 
лет назад, до сих пор 
не смонтирована кран- 
балка. Даже ночного 
освещения на подъ
ездных путях нет. По 
сравнению с прошлым 
годом простои вагонов 
здесь уменьшились, 
но все еще в полтора 
раза превышают нор
му.

По данным город-
что в положенную ского штаба по борь- 
Hopjvjy разгрузки! здесь бе с простоями ваго

нов, в этом году на 
,ряде предприятий 
ухудшилось использо
вание подвижного со
става. Среди них—за
вод стеновых матери
алов, электромехани
ческий завод, ,ШЗ-5, 
объединение «Союз- 
томекмелиорация», за
вод ЖБК-40, база обл
потребсоюза, конди
терская фабрика, хле
бозавод № 4. На хле
бокомбинате каждый 
вагон в первом, полу
годии простоял сверх 
нормы 54 часа! С та
ким положением не
льзя мириться. Про
дукция  ̂томских пред
приятий вывозится 
только на тех плат
формах и в тех ваго
нах, которые прибы
вают с грузами в об
ластной центр. И ес
ли вагоны сутками 
не разгружаются, то 
порожняк больше 
взять неоткуда.

Недавно областной 
комитет народного 
контроля заслушал 
руководителей ряда 
организаций и пред
приятий, безответст
венно относящихся к 
организации 1 погру- 
зочно - разгрузочных 
работ. Многим . из них 
пришлось лишиться 
изрядной части своей 
зарплаты. Строгий 
контроль за эффек
тивным использова
нием подвижного со
става будет осуществ
ляться и впредь.

Г. ЛЕЛЮХИНА, 
инструктор обл- 

совпрофа;
Ю. ТИХОНОВ, 

инспектор обла
стного комитета 

народного контроля:
В. ФЕФЕЛОВ, 
корр|еспондент 

«Красного 
знамени».
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Обсуждаем письмо «Кто стоит в очереди за спиртным!»

, Призыв группы членов 1клуба (книголюбов ,«Мечта» к 
общественным формированиям, |в том числе к самодея
тельным творческим Коллективам, активно воздейство
вать На очередь за спиртным («Красное знамя», |27 ию
ля), !как мы (и ожидали, вызвал поток {{писем в редак

цию. Вопрос этот (в условиях (сокращения продажи спирт
ного приобрел особую остроту и 'касается так или (иначе 
буквально каждого читателя.

Так (что же (в почте?

HHIIIJIX В 04[РЕЛИ НЕТ!
Я горячо разделяю мысли, 

высказанные членами клу
ба книголюбов «Мечта». На 
очередь за спиртным надо 
воздействовать всем сообща, 
и здесь велика, -конечно, 
роль коллективов художест
венной самодеятельнсс.ти.

Я не раз проходила мимо 
очереди за- спиртным и ни
чего, .кроме отвращения, к 
этому действительно позор
ному для нашего города 
высокой культуры явлению 
не испытывала. Трудно мне 
судить о тех, кого потрепа
ла за долгие годы жизнь, но 
вот я смотрю на молодых 
людей, и сердце сжимается 
от боли за них. Мимо чего- 
то большого и светлого про

шли они в начале своего 
жизненного пути. Никто не 
поправил их, когда они 
впервые прикоснулись к бу
тылке, И своей воли побо
роть соблазн не хватило.

Я — участница народного 
ансамбля песни и пляски 
профтехобразования «Сиби- 
ринка». Самая «древняя» и 
главная традиция в этом 
коллективе — абсолютная 
трезвость.

Если рассуждать, как «си
зые носы», то «'ПОВОДОВ» для 
застолий у нас достаточно: 
первый сбор после, каникул 
(5 сентября), последний день 
перед каникулами (конец 
июля), завершение гастроль
ной поездки в район, день

именинника, новогодний ка
пустник, свадьба, получение 
награды и так далее. Но ни 
разу за 16 ле,т существова
ния ансамбля коллективной 
выпивки у нас не было. Все 
внутренние праздники у 
нас веселые, с массой вы
думки и затей, а на столе. 
— только чай и домашняя 
стряпня. Причем самодель
ные блюда из дома прино
сят и парни.

'Эта традиция передается 
от поколения к поколению. 
О ней помнят, ее исповеду
ют даже те, кто давно, за
кончив учебу, уехал из го
рода. Пишут письма и толь
ко добрым словом вспоми
нают коллектив, в котором

получили трезвую «заквас
ку» на всю жизнь. Многие 
девушки и парни создали 
здесь крепкую, здоровую, 
трезрую семью.

Одна из традиций ансамб
ля — торжественно прово
жать своих питомцев в ар
мию. Проводив, не забыва
ем, -посылаем посылки, в 
письмах поздравляем с ус
пехами, рассказываем о сво
ей жизни. И парни после 
службы возвращаются к 
месту своей работы, к лю
бимой песне.

Добрые традиции закла
дывали многие поколения 
ребят. Среди те-х, кто- сей
час их поддерживает, — ко
стяк, отдавший ансамблю 10 
—13 лет: водитель автома
шины Александр Пр-онькин, 
воспитательница детского 
сада Валентина Волков-ник.

инженер Татьяна Базники- 
на, мастера производствен
ного обучения Ирина Пани- 
братсна и Алексей Тихоми
ров и другие.

Решающее значение име
ет и то, что художествен
ный руководитель и хор
мейстер Александр Семено
вич Севастьянов и балет
мейстер Виктор Васильевич 
Петраченков — трезвенники. 
Авторитет их поэтому не
пререкаем. Отсюда все и 
идет.

На мой взгляд, надо рас
суждать так: слава руково
дителю, научившему ребят, 
петь и -плясать, но трижды 
слава тому, кто добавил к 
этому стойкий иммунитет к 
спиртному.

Сейчас в ансамбле люди 
разного возраста: от школь
ницы 12 лет до педагога 
30 лет. И всем интересно. 
Интересно без спиртного.

Так что наших в очереди 
за спиртным нет и, увере
на, никогда не будет.

Н. ЛЕЙТЛОВА, 
методист народного ан
самбля песни и пляски 

«Сибиринка».

Пока в школе каникулы
В областном, институте 

усовершенствования учите
лей завершили работу лет
ние курсы повышения ква
лификации, Главное вни
мание было сосредоточено 
на ключевых вопросах 
школьной реформы, реше
ниях апрельского (1985 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

Подготовку на курсах 
прошли учителя, которые 
будут работать по новым 
учебникам, и учителя мало
комплектных школ. 300 
учителей физики и мате
матики подготовлены к ве
дению нового школьного 
курса «Основы информати
ки и вычислительной тех
ники». Цикл лекций по 

* вопросам марксистско - ле
нинской теории прочитали 
члены лекторской группы 
обкома КПСС, ведущие уче- 
ные-обществоведы. Слушате
ли курсов встретились с за
ведующим отделом науки и

учебных заведений обкома 
КПСС Н. П. Кирилловым и 
заведующей облоно 3. Г. -Ба- 
ращевой, приняли участие -в 
qe-минарских занятиях,
спецкурсах.

Особое внимание было 
уделено опыту мастеров 
педагогического труда В. Р. 
Илларионовой, В. А. Яков
левой, В. И. Вершинина, 
Ц. В. Вертиковой, Н. П. 
Песоцкой.

Учителя совершили экс
курсии по городу, побыва
ли на нефтехимкомбинате, 
учебно - опытном участке 
Сибирского (ботанического 
сада, посетили отдел ред
кой книги научной библи
отеки ТГУ, посмотрели 
спектакли Московского ху
дожественного академиче
ского театра и Бурятского 
театра оперы и балета.

В РАЗГИЛЬДЯЕВА, 
заместитель директора 
института усовершенст

вования учителей.

КОМАНДИР
ЭКИПАЖА

ЭКИПАЖ САМО
ЛЕТА «Ан-2», КОТО
РЫМ РУКОВОДИТ 
АЛЕКСАНДР КОВА
ЛЕВ, О Т Л И Ч Н О  
СПРАВЛЯЕТСЯ СО 
СВОИМИ СОЦИАЛИ-
‘стичЕскими авя-
ЗАТЕЛЬСТ В А М И  
КОМАНДИР ЭКИПА-- 
ЖА В НЕБЕ НЕ 
ПЕРВЫЙ ГОД. ЗА 
ДЕСЯТЬ ЛЕТ ОН ОБ
ЛЕТАЛ ВОЕ УГОЛКИ 
КАРГАООКСК О Г О  
РАЙОНА. ЧАСТО 
А. КОВАЛЕВ ВЫ
ПОЛНЯЕТ ОТВЕТСТ
ВЕННЫЕ ЗАДАНИЯ.

, ОКАЗЫВАЯ ПО
МОЩЬ ПРИ ТУШЕ
НИИ ЛЕСНЫХ ПО
ЖАРОВ, ДОСТАВ
ЛЯЯ БОЛЬНЫХ ИЗ 
ДАЛЬНИХ ПОСЕЛ
КОВ РАЙОНА.

Фото В. Процука.

Этика
обслуживания « П О  В И Н Е  ОРГАНОВ С В Я З И . . . »

ЦК КПСС особое (внимание (обращает на (своевременное 
и действенное реагирование ,на письма *1 предложения 
трудящихся. Как (поставлена эта важная работа в  Том
ском областном (производственно-техническом управле
нии (связи? (Бюро жалоб (и (предложений областного {и ря
да городских ;и районных (комитетов народного контроля 
организовали (проверку. ,В ’ней участвовали шесть чело
век. Мы побывали в восьми почтовых отделениях свя
зи Томска и (в (грех (сельских. Результаты проверки очень 
поучительны.

Удивило отношение к от
четности органов связи при 
рассмотрении писем и жа
лоб граждан. Она осуществ
ляется по форме № 31 и 
предусматривает выделение 
среди писем, жалоб, возник
ших «тю вине органов свя
зи». Подобная методика поз
волила скрыть серьезные 
недостатки в работе отделе
ний связи. В результате за 
1984 год только 10,5 процен
та жалоб, писем и обраще
ний (по области) признано 
обоснованными — «по вине, 
органов связи» и по ни,м 

. принимались какие-то ме-
т  ры. Львиная же доля жалоб

— 89,5 процента — по суще
ству игнорировалась. Такая 
попытка связистов укрыть
ся за ведомственным забо
ром породила законное воз
мущение,. Если в 1981 году в 
органы связи поступило 791 
устное и письменное обра- 

^  щение, то в минувшем — в 
« 2,5 раза больше.

А стиль работы связистов 
не, меняется. Например, ру
ководители Томского поч
тамта, убедившись, что то 
■или иное почтовое отделе
ние не виновато, дальней
шее расследование прекра
щают и автору дают отпис
ку, хотя в случившемся 
связисты все же повинны.

Вот образчики формализ
ма. Из села Маркелова Ше- 
гарокого района в Томск 
Ппухину послали срочную 
телеграмму о смерти родст
венника. Адресат ее не по
лучил. Анализируя жалобу, 
на почтамте установили, что 
телеграмма в 27-е отделение 
не поступала. Об этом и из
вестили Щукина. Но ведь 
телеграмма была- послана,— 
значит, работникам управле
ния связи следовало просле
дить ее путь. На почтамте 
этого не, сделали.

Руководители органов свя
зи г. Томска часто не только 
ограничиваются полумерами

Дети и дорога

и не реагируют на критиче
ские с-ишалы, но и пытают
ся обвинить самих заяви
телей. Например, Бутько 
жаловался, что, в течение 
трех месяцев не получает 
журнал «Архитектура
ССОР» и приложение к не
му. Вместо действенных мер 
последовал такой ответ: 
«...Что вы, не, получили, из 
жалобы понять невозможно. 
Надо писать конкретнее, ка
кие номера вами не полу
чены..,».

В разряд «необоснован
ных» работники Томского 
почтамта умудрились вклю
чить 96 жалоб на неудовлет
ворительную доставку печа
ти и корреспонденции, 70 
жалоб на отказ принять или 
выдать Почтовое отправле
ние. Цри этом проявляли чу
деса изобретательности. Так, 
Г. Абдульм-анова пожалова
лась, что не смогла отпра
вить перевод ни утром, ни 
вечером. Дан следующий от
вет: «В девятом отделении 
связи переводы не прини
мали по уважительной при
чине: не было оператора».
На жалобу В. Петренко, что 
не приняли посылку, после
довал ответ: «’Не приняли 
по случаю ремонта...» (котя 
шла лишь побелка и: отде
ление закрывалось на один

час). Как видим, самые яв
ные жалобы на грубое на- 

* рушение режима работы и 
28-го параграфа устава, тре
бующего беспрепятственного 
приема почтовый отправле
ний, беззастенчиво отвергну
ты.

Более сотни жалоб в ми
нувшем году вызваны гру
бостью работников связи. 
Конфликты возникали после 
отказов оплатить пенсии и 
переводы, потерь почтовых 
отправлений. Но и в этих 
случаях почти всегда оказы
вались «виновными» клиен
ты, Вопиющее нарушение 
допустила кассир 12-го от
деления связи. Выдавая 
деньги Вожину по телеграф
ному переводу (100 рублей), 
она недодала 50 рублей. Ко
гда клиент возмутился, его 
обвинили в нечестности,, ос
корбили. Однако Рижин 
предложил вызвать мили
цию, Цри проверке кассы 
оказалось лишних 50 руб
лей, Деньги Рожину верну
ли, но перед получателем 
даже не извинились. Более, 
того, в процессе проверки 
начальник почтового отде
ления Г. А. Мархинина- за
явила^ что кассир — лучшая 
работница, а заявитель — 
человек невыносимый...

Самое пристальное внима
ние работники связи долж

ны обратить на студенческие 
и рабочие общежития, кото
рых (а Томске1 около ТОО., Здесь 
теряется масса корреспон
денции, но связисты все 
объясняют просто: «У вас 
н,е закрывается почтовый 
ящик» или отсутствием та
кового. А причины часто 
кроются' в плохой органи
зации доставки почты.

Итоги проверки были рас
смотрены на заседании об
ластного комитета народно
го контроля в июне. Началь
нику областного- производст
венно-технического управле
ния связи О. А. Троицкому 
поставлено на вид. Он заве
рил, что все отмеченные не
достатки будут устранены.

Видимо, Министерство 
связи СССР, Центральное 
статистическое управление 
обратят внимание на вред 
подобной отчетности, когда 
лишь каждая десятая жало
ба признается обоснованной. 
Нужно совершенствовать 
стиль работы органов связи, 
улучшать работу с письма
ми и жалобами трудящихся, 
К этому обязывает требова
ние ЦК КПСС.

X. СИМОН, 
заведующий нештатным 
отделом бюро жалоб об
ластного комитета на

родного контроля.

С п р а ш и в а и т е - о т в е ч а е м

Пионерское лето — это не только 
увлекательные походы, веселые спор
тивные состязания, песни у костра. 
Это и новые знания, полученные в 
интересных играх, викторинах, кон
курсах. Правилам дорожного движения 
ребят обучают в школе, а летом в пи
онерском лагере многие из них могут 
повторить пройденное, еще лучше ус
воить навыки правильного поведения 
на улице. Такова цель смотра-ко чкур- 
са на лучшую постановку работы по 
изучению правил дорожного движе
ния, организованного в пионерских ла
герях сотрудниками областной госав- 
тоинспекции. обкома комсомола, обл-

совпрофа.
Ребятам, отдыхающим в пионерском 

лагере ,«Юный томич» инженерно-стро
ительного института, повезло. В атом 
году |в лагере построен детский автого
родок, где можно научиться правильно 
переходить улицу, подружиться со све
тофором, дорожными знаками.

Активно включился «Юный томич» в 
областной смотр-конкурс по обучению 
детей правилам дорожного движения. 
Весело, интересно прошел здесь празд
ник «Мы и дорога», момент которого 
запечатлел объектив фотоаппарата.

Н. АЛЕКСЕЕВА.
Фото В. Костюка.

— Засчитывается ли год 
за полтора ® стаж работы в 
районах, приравненных к 
Крайнему (Северу, при на
числении пенсии по старо
сти?

Г. ЮХНЕВИЧ.
Томский район
Отвечает заведующая

юридической- консультаци
ей облеовпрофа М. С. Анд
реева:

— Лица, прибывшие- на 
работу в северные районы 
п:о собственной инициативе' 
после 1 января 1968 года, 
имеют право на льготное ис
числение, пенсионного ста
жа, один год за полтора, ес
ли они заключили срочный 
трудовой договор не позднее 
трех лет после начала ра
боты в этих районах. Льгот
ное исчисление времени ра
боты в районах Крайнего 
Севера и приравненных к 
ним местностям применяет
ся при определении общего 
стажа для начисления над
бавки к пенсии за общий 
стаж работы и для опреде
ления фактического стажа в 
случаях назначения пенсии 
при неполном стаже работы.

* « *
— Можно ли покупать в 

сельской местности дома и 
использовать их как дачи?

В. титков.
Кожевниковский район.
Отвечает юрисконсульт 

облисполкома Г. В. Кузь
мин:

— Покупать жилые дома 
в сельских населенных 
пунктах не для постоянно
го проживания запрещает
ся.

— Разъясните правила 
продажи мичуринского уча
стка. Мы с женой уже не 
в состоянии его обрабаты
вать.

М. ИВАНОВ.
г. Томск.
— Для реализации сада 

и садовых построек в связи 
с выбытием из садоводче
ского товарищества следует 
обратиться к. администра
ции и в профком пред
приятия. Там обязаны 
предложить приобрести ваш 
сад работникам завода. Ес
ли таких не окажется, то 
обратитесь в райисполком, 
где вам предложат поку
пателя из тех, кто имеет 
право вступать в садовод
ческие товарищества неза
висимо от их ведомствен
ной принадлежности.

— В каком порядке про- 
изводится перерасчет пла
ты родителей за содержа
ние детей в дошкольных уч
реждениях?

Л. КОМАНДИНА.
г. Томск.
Отвечает заведующий 

гороно Р. К. Ларичев:
— В случае предоставле

ния родителями документов 
о совокупном доходе за ис
текший календарный год 
после установленных сро
ков (письмо Министерства 
просвещения от 25 января 
1985 года) размер платы 
может быть пересмотрен 
только с первого числа сле
дующего месяца

н * г > о г * м а ц и я
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Предотвратить угрозу войны!
-ВЕНА. В австрийской сто

лице закончилась Междуна
родная конференция уче
ных, в которой приняли 
участие видные представи
тели науки из 25 стран Ев
ропы, Азии, Америки и Аф
рики, в том числе делегация 
советских ученых.

Центральным вопросом 
дискуссии, продолжавшейся 
три дня, были поиски пу
тей предотвращения третьей 
мировой войны. Подавляю
щее большинство участни
ков конференции в своих 
выступлениях осудило пла
ны милитаризации космиче
ского пространства. Делега
ты высказались за ограни
чение гонки ядерных воору
жений, возвращение к поли

тике разрядки международ
ной напряженности. Они от
мечали важность создания 
атмосферы доверия в меж
дународных отношениях, 
мобилизации общественного 
мнения на решение пробл-ем 
обеспечения .мира и безопас
ности. Представители со
циалистических стран гово
рили о готовности к самому 
широкому и плодотворному 
сотрудничеству, отвечающе
му интересам прочного ми
ра, сосуществования госу
дарств с различными со
циально-общественными си
стемами1.

В принятой на конферен
ции резолюции отмечается, 
что предотвращение третьей 
мировой войны, которая не
минуемо стала бы ядеркой,

является сейчас главной за
дачей, стоящей перед чело
вечеством. В ее решение1 
должны внести свой вклад, 
ученые всех стран, незави
симо от их политических 
взглядов и религиозных 
убеждений. Они должны 
сделать все для сохранения 
и упрочения мира, для то
го, чтобы помешать даль
нейшему обострению меж
дународной обстановки.

Участники I конференции 
обратились к правительст
вам всех стран1 с призывом 
содействовать достижению 
этой благородной цели, 
стремиться к установлению 
надежного и прочного мира, 
проводить политику разряд
ки,' добрососедства и сотруд
ничества.

ЗА АНТИИМПЕРИАЛИСТИЧЕСКУЮ 
СОЛИДАРНОСТЬ, МИР, ДРУЖБУ!
Зарубежные средства мас

совой информации продол
жают широко освещать мос
ковский Всемирный фести
валь молодежи и студентов, 
выступление на торжест
венном открытии, этого мо
лодежного форума товарища 
М. С. Горбачева. Особо от
мечается, что Генеральный 
секретарь ЦК КПСС вновь 
подтвердил последователь
ный курс ССОР на предот
вращение термоядерной ка
тастрофы, упрочение мира, 
заявил о поддержке тех, кто 
борется за свободу, нацио
нальную независимость и 
социальную справедливость.

Как подчеркивает афган
ское агентство Бахтар, со
ветский руководитель четко 
и ясно заявил, что «мир без 
войн и оружия, мир добро
соседства и честного сотруд
ничества, мир дружбы меж
ду народами — идеал со
циализма, цель нашей по
литики». Агентство отмеча
ет глубоко гуманный харак
тер московского фестиваля 
й выражает уверенность, 
что он внесет важный вклад 
в Дело укрепления мира и 
взаимопонимания между на
родами.

В репортаже из празднич
ной Москвы американская 
телекомпания Си-эн-эн от
мечает, что Генеральный се
кретарь ЦК КПСС м. с . 
Горбачев заверил гостей 
фестиваля в твердой при

верженности Советского Со
юза к миру. Си-эн-эн выде
ляет его слова о том, что 
СССР не на словах, а на де
ле выступает за самое ра
дикальное решение пробле
мы ядерного оружйя — его 
полное запрещение и унич
тожение.

Японская газета «Майни- 
ти» констатирует: В выступ
лении М„ С. Горбачева на 
торжественном . открытии 
фестиваля прозвучала оза
боченность тем, что в мире 
еще продолжают активно 
действовать реакционные 
силы, которым, война и гон
ка вооружений приносят ог
ромные прибыли, силы, ко
торые хотели бы повернуть 
ход истории, вспять, сохра
нить свою власть и приви
легии, диктовать свою во
лю народам.

Указывая, что московский 
международный фестиваль 
проходит в год 40-летия 
разгрома* гитлеровского фа
шизма и японского милита
ризма, бенинская радиостан
ция «Голос революции» вы
деляет призыв к молодому 
поколению планеты доби
ваться установления всеоб
щего мира, бороться за то, 
чтобы ядер-ное оружие ни
когда не было пущено в 
ход — ни на Земле, ни в 
космосе, чтобы оно вообще 
было устранено полностью 
и навсегда.

«За будущее человечества

без войн, насилия и угнете
ния» («Руде право»), «За 
счастливое завтра планеты» 
(«(Млада фронта»), «Празд
ник молодости, мира и дру
жбы» («Праце»), «Красота 
жизни может цвести только 
в условиях мира» («Земе- 
дел-ьске новины») — под та
кими заголовками помеща
ют материалы о Всемирном 
фестивале чехословацкие 
газеты.

«Молодежь мира, собрав
шуюся на свой форум в 
Москве, объединяют чувст
ва солидарности и дружбы», 
— констатирует венгерская 
«Непсава».

В молодежном празднике 
планеты принимают участие 
делегации из 150 стран ми
ра, что является рекордом 
для таких международных 
встреч, пишет, польская га
зета «Жолнеж вольности».

«Обуздать силы милита
ризма и агрессии, неустанно 
бороться за предотвращение 
ядерной войны — таковы 
цели участников XII Все
мирного фестиваля м о л о д ец , 
и студентов», — пишет ин
донезийская газета «Антка- 
тан берсенджата». Борьба 
за мир и международную бе
зопасность объединяет мил
лионы молодых людей, нев
зирая на различия их поли
тических убеждений и идео
логических воззрений, под
черкивает газета1.

(29 июля).

Ш о к и р у ю щ е е  з а я в л е н и е
ТОКИО. «На Токио пора 

послать эскадрилью В-52 с 
грузом ядерных бомб». 
Столь шокирующее заявле
ние, по свидетельству газе
ты «Майнити», сделай в бе
седе с группой журналистов 
официальный представитель 
вашингтонской администра
ции, взбешенный очередны
ми статистическими сообще
ниями о неуклонном росте 
дефицита США в торговле с 
Японией. По последним дан
ным, в этом году он может 
достичь фантастической сум
мы — 55 млрд. долларов, 
несмотря -на все меры гру
бого давлении, которые Со
единенные Штаты применя
ют против Токио.

На фоне хронических по
ражений в битвах с конку
рентами и нового «сбоя» в 
экономической конъюнкту

ре в США. развертывается 
сейчас шумная антияпон- 
ская кампания, приобретаю
щая все более расистский, 
оттенок, заявил в интервью 
агентству Киодо Цусин аме
риканский сенатор-демократ 
от Гавайских островов Спак 
Мацунага. По данным печа
ти, в США резко1 участи
лись хулиганские выходки 
против людей с азиатскими 
чертами лица, публичные 
сожжения японских това
ров, на. которые подталкива
ют безработных местные 
шовинисты. Эти выходки 
откровенно совпали с вне
сением в конгресс серии 
протекционистских законо
проектов, обязывающих Бе
лый дом принять «торговые 
санкции» и другие каратель
ные меры против «зарвав
шихся японцев».

Американские власти яв
но стремятся свалить вину 
за массовую безработицу и 
депрессию в ряде отраслей 
промышленности страны на 
«коварных ^азиатов», приме
няющих против Соединен
ных Штатов запрещенные 
приемы «экономического ка
ратэ», пишет еженедельник 
«Эйшауик». «У нас, — ска
зал сенатор Мацунага, — 
всегда пытаются искать 
«козла отпущения» за рубе
жом, когда- дела в1 США 
приобретают скверный обо
рот. nopia понять, что при

чина гигантского тортового 
дефицита и других экономи
ческих недугов Соединен
ных Штатов кроется преж
де всего в наших собствен
ных просчетах и ошибках».

ПОДГОТОВКА К АГРЕССИИ ПРОТИВ НИКАРАГУА
МАНАГУА. Американские 

войска, расквартированные 
в Гондурасе, форсируют 
подготовку к крупномасш
табным агрессивным акци
ям в Центральной Америке, 
прежде всего против Ника
рагуа. По сообщению ин
формационного агентства 
Нуэва Никарагуа, в ходе во
енных маневров «Кабань- 
Яс-85», которые уже два ме
сяца проходят в гондурас
ском департаменте Эль-Мо
ро, военщина Пентагона от
рабатывает тактику дейст
вий в горных районах Сель
вы, в точности копирующих 
рельеф «северной погранич
ной зоны Никарагуа. Глав
ная цель учений — подго
товить американские вой
ска к боевым действиям в 
условиях региона. Для это
го США создали на гонду
расской территории также 
целую сеть военных баз и 
аэродромов, позволяющих в 
считанные дни наводнить 
Центральную Америку сот
нями тысяч своих сол.дат. 
Об угрожающих планах Ва
шингтона свидетельствует и 
тот факт, что маневры в 
Гондурасе всякий раз вклю
чают провокационные «на
ступательные' операции» 
против Никарагуа в1 ответ 
на .мнимую «агрессию сар

дин истов», подчеркивает 
агентство.

Белый дом одновременно 
организует одну за другой 
всякого рода антиникарагу- 
анские кампании, которые 
зачастую завершаются по
зорным провалом. Таким, в 
частности, стал затеянный 
Вашингтоном пропагандист
ский фарс с «маршем» 
контрреволюционных на
емников. По сценарию ва
шингтонских стратегов не
сколько сот сомоеовсккх го
ловорезов отправились пеш
ком из столицы Гондураса-— 
Тегусигальпы в Вашингтон, 
чтобы «попросить президен
та Рейгана направить аме
риканские войска в Ника
рагуа». К радости организа
торов «марша», желающих 
принять в нем участие ока
залось гораздо больше, чем 
ожидалось. Однако страте
гов из ЦРУ ждало разочаро
вание. Многие из наемни
ков в порыве откровения 
признались репортерам, что 
в. попытке спасти шкуру 
они решили попросту по
рвать с «Контрас», которые 
терпят поражение за пора
жением от сандинистской 
народной армии. В доверше
ние из 700 участников1 «(мар
ша» больше половины ока*- 
зал-мсь гражданами Гондура
са. которым представилась

редкая возможность бежать 
в поисках работы за преде
лы своей страны, разграб
ленной американскими мо
нополиями. Спохватившись, 
■власти США объявили, что 
не пропустят на американ
скую территорию тех участ
ников похода, которые не 
имеют специального пропус
ка, выданного ЦРУ.

ЛОНДОН. Как сообщила 
газета «Санди тайме», пред
ставитель террористической 
организации ант-иникарагу- 
анских наемников, штаб- 
квартира которой находится 
в Сан-Хосе, на днях про
болтался о планах ЦРУ уст
роить в ближайшее ,время 
серию нападений на дипло
матов США, аккредитован
ных в Ко,ста-Р.ике и Гонду
расе, с провокационной це
лью обвинить в этом Ника- 
pairya и вызвать «ответные 
действия» Вашингтона, Пре
ступная деятельность дан
ной организации, согласно 
его признанию, полностью 
финансируется и контроли
руется шпионским ведомст
вом США. Газета напомни
ла в связи с этим, что ад
министрация Рейгана в по
следнее время не раз «на
мекала на якобы готовя
щиеся террористические ак
ции против американских 
дипломатов» за рубежом,
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ФЕСТИВАЛЬНЫЕ ДНИ В ТОМСКЕ
Празднично украшенная ского штаба. Здесь же идет отстояли ‘ м’ир, молодым — институтов заработали бо-

колонна молодежи, запол-' сбор подписей под воазва- его беречь. лее 18 тысяч рублей и от
нял всю ширину проспекта ни ем за освобождение ла- Звучат позывные город- правили эти деньги в фонд 
Ленина, . движется на тичоамериканского патрио- ского праздника молодежи, фестиваля, 
площадь ко Дворцу зрелищ та Антонио Майданы. то- К микрофону подходит Весело, празднично было 
и спорта. Мелькают крас- мящегося в застенке. второй' секретарь горкома в минувшее воскресенье

Среди тех, кто сейчас на ВЛКСМ Сергей Михальцов. на площади у Дворца
площади, — ветеран Вели- — «За антиимяериали- зрелищ и спорта! Один за 

войны стическую солидарность, другим ' сменяются самодея-
мир и ’ дружбу» — таков тельные коллективы — уча-

— Примечательно, что девиз XII Всемирного.^ И стники концертной прог- 
нынешвий фестиваль,— го- мы, молодежь Томской об- раммы. С большим-успехом 

На площади уже развер- ворит он, — проходит в ласти, своим трудом стре- выступили молодью . соли- 
нулась ярмарка солидарно- год 40-летия великой Побе- м-имся укреплять мир. В сты балета Бурятского 
сти, организованная ребя- ды в нашей 'стране — по- фонд фестиваля перечне- театра оперы и балета, 
тами из городского пионер- бедительнице фашизма. Мы лено свыше 300 тысяч руб- студенческие агитбригады.

лей, заработанных томича- — Мы совсем недавно в

ные косынки девчат, раз
ноцветные . ленты, симво
лизирующие единство лю- кой Отечественной 
лей всех народов Земли. А. К. Мельник, 
звенят комсомольские пес
ни, веселые голоса

уш на комсомольских суб- Томске, — говорит аоиту- 
оотниках. риентка политехнического

К празднику юности мо- института Лена Пигова. — 
Лодежь Томска приготови- Приехали из разных рес- 
ла трудовые подарки. Пе- публи.к и городов. Сегодня 
ревыполнять плановые за- мы далеко от Москвы, но 
Дания стало нормой комсо- сердцем каждый из нас 
мольско - молодежных кол- там. в Лужниках, среди ты- 
лективов Л. Стариковой, сяч посланцев -молодежи 
А. Азарова, К. Гараца из планеты, 
производственного объели- Праздник у Дворца .зре-
нения «Контур». Студенче- лищ и спорта стал началом 
ские строительные отряды фестивальной- недели в 
из университета, политех- Томске. , 
ни веско го и медицинского Фото А. Васильева.

Стадион 
во дворе

С к о р о
Проверяем

н е д е л и
физкуль-

Чуть б о л ь ш е  
остается до Дня 
турника. И немного боль
ше — до окончания строи
тельства простейших спор
тивных площадок во дворах 
и жилых микрорайонах. На 
заседании исполкома Том
ского городского Совета 
народных депутатов утвер
жден окончательный срок 
— 15 августа. Праздники, 
посвященные 1 Дню . физ
культурника, должны со
стояться на новых соору
жениях.

На многих площадках ра- . 
бота близится к заверше
нию. Во дворе дома № 77 
по проспекту Фрунзе не
большой спортивный горо
док строит коллектив трес
та . «Горремстрой». Удачно 
вписалась площадка тре
тьего типа рядом с детским 
•игровым комплексом. Здесь 
установлены два стола для 
н а с т о л ь н о г о  тенниса, 
«шведская стенка», турни
ки. Строители решили, 
кстати, обновить и» оборудо
вание на детской площадке, 
делают горку.

— Осталось немного рабо
ты. Снаряды, установлен
ные во дворе, будем кра
сить-. забетонируем осно- •

С п о р т

вание, г— говорит главный 
инженер треста «Горрем
строй» А. В. Огурцов. — К 
концу июля площадка бу
дет готова. ‘

Услышать бы такие же 
уверенные слова от руко
водителей треста «Томск- 
трансстрой»! Этому кол
лективу поручен комплекс 
первого типа (волейболь
ная площадка,, теннисный 
корт, гимнастический горо
док, столы для пинг-понга) 
на Каштаке по улице Кар
ла Пльмера, 4. Здесь ста
дион СПТУ-20, — подшеф
ного училища треста, где 
можно разместить все не
обходимые снаряды и пло
щадки. Однако на этом 
стадионе, по словам замес
тителя директора училища 
М. С. Таскина, строители 
не появлялись.

Впрочем, председатель 
постройкома треста А .  Ф .  
Данилов поспешил заве
рить:

— На, следующей неделе 
столы для пинг-понга за
везем и поставим.

Но ведь, кроме теннис
ных столов, здесь должны 
быть и другие сооружения. • 
А  времени по намеченного 
срока остается все меньше 
и меньше.

п о д в о д и т ь  и т о г и
строительство простейших спортивных сооружений

Комментарии, как гово
рится, излишни. Важности 
сооружения во дворах про
стейших спортивно-игровых 
комплексов руководители 
треста «Томсктрр,1настрой», 
по-видймаму, до -сих пор 
не осознали. А обещания 
завезти столы — не что 
иное, кая попытка уйти от 
дополнительных забот.

Точно так же следует ■ 
расценивать медлительность 
работников ЖЭУ-7, -кото
рым поручено сделать не
большую площадку во дво
ре дама № 6 по проспекту 
Ленина. Несмотря на кри
тику газеты, в жилищно-' 
эксплуатационном у б ав л е
нии не изменили позицию.

. К сожалению, и на гото
вых городках есть недо
статки.

— Кое-кто из строителей, 
к примеру, решил отсту-. 
пить от проекта. — гово
рит заместитель председате
ля г о р с п о р т к о м и т е т а  
В. Дмитриенко. — Площад
ку не бетонируют, плохо 
закрепленные снаряды на
чинают шататься.

Нередко хозяева спорт- 
] ородков забывают ' укра
сить лозунгами. транспа
рантами, плакатами свои 
сооружения. Пока только

I

ЛЕТНИЕ СТАРТЫ 
« Я Н Т А Р Я »

По накалу, спортивной 
борьбы первенство клуба 
«Янтарь» по летнему мно
гоборью ГТО сравнимо да
же с Чемпионатом области. 
Не потому ли большинство 
участников сборной области 
— представители этого клу
ба?

Формула розыгрыша пер- 
' венства «Янтаря» преду
сматривает участие в со
стязаниях коллективов
бригад, цехов. Ну, а луч
шие выступают в финале. 
Около трехсот . спортсменов 
померились силами в стрел
ковом тире, плавательном 
бассейне, на беговой доро
жке.

.Среди женщин, высту
павших по IV ступени ком
плекса ГТО, лидерство сра
зу захватила С, Кашина, 
выбив в стрельбе из мало
калиберной винтовки 93 оч
ка из 100. Она и стала аб
солютной чемпио н к  о й
спортклуба.

У мужчин в этой же воз
растной группе опор вели 
более ста человек. Все ре
шилось в состязаниях по

плаванию. Отлично преодо
лел дистанцию 100 метров 
П. Гаврилов и стал лучшим 
многоборцем «Янтаря».

(В старшей возрастной 
группе вне конкуренции 
были чемпионы. области 
нынешнего года Л. Скоса- 
рева и В. Иголкин.

* * *
В городе Андропове про

шли соревнования первен
ства РСФСР среди школь
ников :по легкоатлетиче
скому многоборью.. Вместе 
со своими сверстниками из 
разных городов ' страны 
старт приняли юные спорт
смены «Янтаря».

Успешно выступили
здесь школьники С. Попо
ва и А. Григорьев, завое
вавшие призовые места в 
своих видах. Они включе
ны в состав сборной коман
ды Российской Федерации 
и готовятся к первенству 
Советского Союза.

В. ШЕШУКОВ, 
судья республиканской 

категории.

БЮ РО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Акулова Ольга Ильинична 
(634063, Томен, |ул. Мичурина, 
53/2, кв. 29) |Просит отклик
нуться однополчан пропавш е
го без вести (мужа Акулова 
Алексея Ивановича, 1904 года 
рож дения. До войны работал 
ветврачом . !на Томском мясо
ком бинате, а 28 июня 1941 го
да уехал на фронт ic 517-м 
стрелковым полком сформиро
ванной в Томске 166-и стр ел 
ковой дивизии. Вместе |с ним

на стадионе по улице Кол
хозной, 9 оформление пло
щадок соответствует всем 
требованиям.

— Мы вправе высказать 
претензии коллективам 
ДСК,, JKKO управления 
«Химстрой», объединения 
«Контур»: медленно, с рас
качкой приступили здесь к 
сооружению мини-'стадио- 
нов, — продолжает Дмит
риенко. — у  дома № з по 
улице Ференца Мюнниха 
работники управления
«Химстрой» сделали пре
красный Детский * игровой 
городок. Есть возможность 
привязать к нему и спорт
площадку, но дело пока не 
Двигается с мертвой точки.

Вряд ли правильным 
можно считать решение 
строителей сделать спор- 
тирпо-игровые комплексы 
частью детского ■ городка. 
Во лвоое у домов- №№ ЮО 
и 102 по проспекту Фрунзе 
стоят тпенажео «штанга», 
два теннисных стола. Р а з 
новысокие тугники. р у к о 
х о д . Снаряды соседствуют 
с традиционными детскими 
постройками и по Разме
рам рассчитаны на малы
шей. Ребятишки с удоволь
ствием осваивают новую 
забаву, но выйдут; ли на

уезж али из Северного военно
го городка врачи Астахов, Бо
родич ,и Полищук. С ф ронта 
муж прислал три письма, по
следнее пришло в начале сен
тября 1941 года с обратны м 
адресом: полевая почта 131
ветеринарны й лазарет.

£ * *
Зам арайло Николай Ивано- 

вич (652000, Кемеровская обл., 
Юрга, |ул. Кирова, 15, не. 1 1 ) 
просит откликнуться родствен
ников врача Карюкиной, рабо
тавш ей в 1944 -1 9 4 5  годах в 

эвакогоспитале 27—39 в г. Днеп
ропетровске, Родители ее ж и 
ли тогда is г. Колпашеве.

такую площадку их папы? 
Сомнительно.

А рядом расположен под
земный гараж. Его крыша 
— чем ^не место для на
стоящей (второго типа, как 
и запланированф спортив
ной площадки. Подобные 
сооружения уже есть в 
Томске, и поклонники фи 
зической культуры ' и авто 
мобилисты ничуть не ме 
шают друг другу.

— Сейчас, когда строи
тельство большинства пло
щадок завершается, на 
каждом объекте будет ор
ганизован депутатский 
пост. Это позволит строже 
контролировать работу на 
последнем отрезке времени 
перед _сдачей, — сказал за 
меститель председателя 
горисполкома В. Н, Мала- 
Шук. — Нельзя не отме
тить инициативу кировчан. 
На недавнем заседании 
бюро райкома КПСС реше
но было построить допол
нительно еще несколько 
площадок. Креме намечен
ных точек,, спортивные го
родки появятся у детского 
комбината № 62, Дома
культуры ТЭМЗа, шкблы 
№ 8, студенческих общежи
тий.

С.. НИКОЛАЕВ

В Е ТЕ Р А Н Ы , 
ОТЗОВИТЕСЬ!

Сегодня по области — б е р е 
менная облачность, местами 
небольшие кратковрем енны е 
дожди) грозы , ветер юго-вос
точный, 5 —10 метров /в секун- 
Ду - тем пература 2 2 - 2 7 ,  в Том
ске 24—26 градусов.

1—2 августа — перем енная 
облачность, местами кратко
временные дожди, грозы, ве
тер западны й, 5 — 10 м етров в 
5®КУ” ДУ> тем пература .ночью 
12 — 17, днем 21 —26 градусов.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

е а т р

К и н о

Телевидение
СРЕДА, 31 июля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.55 — Кон
церт. 9.30 — «Твое доброе 
имя». Документальный теле
фильм. 10.00 — Балет С. Про
кофьева. «Золушка». Фильм- 
спектакль. 11.20 — Новости.

С 11.25 до 14.15 — перерыв.
'14.15 — Новости. 14.35 — 

«По родной стране». Кинопро- 
грамма. 15.25 — «,.,До шест
надцати и старше». 16.45 — 
Концерт. 16.35 — «Жизнь и 
удивительные приключения 
Робинзона Крузо». Художест
венный фильм. 18.05 — «Праз
дник детского творчества». 
18.30 — «Национальный парк 
«Самарская Лука». Докумен
тальный телефильм. 18.45 —
«Сегодня в мире». 19.00 — 
Фестивальное обозрение. 21.00 
— «Время». 21.30 — Концерт 
Государственного академиче
ского ансамбля нарцдного тан
ца СССР. 22.25 — «Дневник 
фестиваля». 23.00 — Чемпио
нат СССР по футболу. «Тор
педо». (Москва) — «Динамо»

(Киев). В перерыве (23.45) 
«Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «К истокам красо
ты». Концерт в Останкинском 
Дворце-музее творчества кре
постных. 8.45 — «Гонки по 
кругу». Документальный теле
фильм. 9.05 — «Семья и шко
ла».. 9.35 — Фестивальное обо
зрение. 11.35 — Концерт дет
ской песни. Передача из Ита
лии. 12.45 — «Два капитана». 
3-я серия. 14,10 — «Немецкий 
язык». 14.40 — «Знай и умей». 
15.10 — «Советские писатели
о В. И. Ленине». • 16.05 — Но-- 
вости.

С 16.10 до 17.30 — перерыв.
ТОМСК

17.30 — «Загадка руки», «Га
рантия надежности». Научно- 
популярные фильмы.

МОСКВА
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.20 —  «Для вас, ребята!» 

Мультфильмы. 18.35 — «Под
росток: нет прав без обязан
ностей». 19.00 — «День облас
ти». 19,15 — «Это не должно

повториться». Документаль
ный фильм. 19.35 — Киножур
нал. 19.50 — «Газеты -и жур
налы — в каждую семью».

МОСКВА
20.00 -- «Спокойной ночи, малыши!»

ТОМСК
20.15 -- Студия «Юность». 

«Беседы о профессиях»
МОСКВА

21.00 — «Время». 21.30 — 
«Формула любви». Художест
венный телефильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.00 —■ Новости. 18.20 — 
«Содружество». 18.50 —- «Весе
лая карусель». Мультфильм-. 
19.00 — «Уссурийская тайга». 
Научно-популярный фцрьм. 
19.30 — «Рассказы о художни
ках». «Эдгар Дега». 20.00 — 
«Спокойной ночи, -малыши!» 
20.15 — Музыкальная переда
ча с участием трио «Роман»

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В ТОМСКЕ СКОРО СО
СТОЯТСЯ ГАСТРОЛИ ЛИ
ТОВСКОГО ЦИРКА «БИЛЬ
НЮС». Цирк расположится 
по пр. Фрунзе, остановка 
троллейбуса - № 2 «Ул, Ку
лагина».

Литовскому цирку «Виль
нюс» требуются квартиры
для проживания артистов 
сроком на один месяц.

Обращаться по телефону 
3-07-15 с 10 до 17 час.

Автошкола объединения 
«ТомС1кавтотранс» продолжа
ет набор на. 'Курсы водите
лей категории «ВС» в днев
ную и вечернюю группы. 
Начало занятий — 5 авгус
та.

Обращаться по адресу: ул, 
Пролетарская, 52, тел. 3-86-02.

Томское бюро путешест
вий и экскурсий приглаша
ет совершить вечернюю 
трех часовую прогулку по 
реке Томи на теплоходе 
«Москва».

Начало путешествия — в 
19 часов, стоимость билета— 
1 руб. 90 коп. Билеты мож
но приобрести по адресу: 
ул. Герцена. 10, тел. 3-27-16.

Томский медицинский ин
ститут ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС на замещение -вакант
ных должностей: доцентов, 
кандидатов наук кафедр 
Нормальной физиологии,
биснеорганической химии; 
старшего преподавателя
кандидата наук кафедры 
бионеорганичеСкой химии; 
ассистентов кафедр акушер
ства и гинекологии № 2, ин
фекционных болезней, трав
матологии, нормальной фи
зиологии, фармакологии; 
преподавателя кафедры ино
странного языка.

-Срок конкурса — один ме
сяц ' со дня опубликования 
объявления в газете. Адрес: 
634050, Томск, Московский 
тракт, 2, мединститут.

ДРАМЫ
ГАСТРОЛИ БУРЯТСКОГО ГО

СУДАРСТВЕННОГО ОРДЕНА ЛЕ
НИНА АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕ
АТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА.

31 июля. Закры тие гастро
лей. Заклю чительны й концерт.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

31 июля. «Черная стрела»—
9 10-50 И2-40, 14-30. 18-15, 20. 
21-40. «Где-то плачет иволга»-
-  16-20.

имени М. ГОРЬКОГО 
31 июля. «Вариант «Зомби»

— 8-40. 10-20, 12. 13-40, 15-20, 
17. 18-40, 20-20, 22. «Герой ее 
романа» — 8-40, 10-20. 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40. 20-20,
22. Зал кинохроники. «Навстре
чу фестивалю », «За ш кольным 
порогом», «Студенты» — 9,
10-05, 11-10, 12-15, 13-20, 14-30. 
15-30.

«ОКТЯБРЬ»
31 июля. «Морозно» — 10-30. 

«Герой ее романа» — 8-50. 1.2,
13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22,
«Вариант «Зомби» — 9. 10-50, 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
31 июля. «Всемогущий» (две 

серии) — 9. 11-30, 14, 16-30, 
10, 21-20. «Семь стихий» — 
9, 112-20. 14, 16. «Ж естокий ро
манс» (две серии) — 18, 20-30. 
«Три золотых волоска» - 
10-40.

«ПИОНЕР»
31 июля. Мультфильм «Влас

телин времени» — 9, 11, 13, 
15. «Человен-иевидимиа» —
17. 19, 21',

«СИБИРЯК»
31 июля. Мультсборник — 

9-20, И. «Кармен» — '12-40-.
14- 20, 16, 17-40, 1©-20,' 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
31 июля. «Самраат» (две се

рии) 17, 20.
«АВАНГАРД»

31 июля. «Пять невест до 
любимой» — 17, 19, 21,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

31 июля, «Полоса везения» —
18, 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

31 июля. «Витя Глушанов — 
друг апачей» — 12. «Челове
ческий фактор» — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
31 июля. «Человек-амфибия» 

15-30, 17, 1®, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-Н 

31 июля. «Зоя» — 10-30
«Бобби» (дне серии) — 17-20,
2 0.

ОПТУ-21 совместно с предприятием «Сибтехмонтаж» 
ОБЪЯВЛЯЮТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР учащихся 
на 1985/86 учебный год по новым специальностям на 
базе 10 классов: слесарь по монтажу технологического 
оборудования, газоэлектросварщик (ручная, электроду- 
говая, Полуавтоматическая и автоматическая сварки).

Срок обучения — 10 месяцев.
Начало занятий — 1 сентября 1985 года.
После окончания училища выпускники направляются 

на работу на строящийся Томский нефтехимический 
комбинат от монтажного управления «Сибтехмонтаж». 
Общежитие предоставляется.

Адрес: ул. Пушкина, 63. Проезд автобусом №№ 3, 6, 
9, 10, троллейбусом №№ 1, 3 до остановки «Путепровод». 
Тел. 5-80-61, доп. 8-55, 1-35.

Колпашевское медицинское училище ПРОДОЛЖАЕТ 
ПРИЕМ учащихся на 1985/86 учебный год на специаль
ности: фельдшер и акушерка.

В училище' принимаются лица, окончившие 8 и 10 
классов. Прием заявлений, для лиц, поступающих на 
базе 8 классов, — до 31 июля, а для лиц, поступающих 
на базе 10 классов, — до 14 августа.

Вступительные экзамены — с 1 по 20 августа. Лица с 
образованием 8 классов сдают экзамены по русскому 
языку (диктант) и математике (устно); с образованием 
10 'классов — по русскому языку и литературе (сочине
ние), химии (устно).

Лица, окончившие 10 классов на 4 и 5, принима
ются в училище без вступительных 'экзаменов.

Всем абитуриентам на время сдачи вступительных 
экзаменов предоставляется общежитие.

К заявлению на имя директора о приеме в училище 
прилагаются следующие документы: документ об обра
зовании (свидетельство или аттестат) в подлиннике, ме
дицинская‘справка (форма № 286), 4 фотокарточки
3X4 см„ выписка из трудовой книжки (для работаю
щих), характеристика с места учебы или .работы. 

Документы представляются лично поступающим или 
пересылаются по почте, \

Лицам, зачисленным на I курс, выдается стипендия в 
размере 39 рублей и предоставляется общежитие, 

Документы направляйте по адресу: 636420, г, Колпа- 
шево, ул. Советская, 7. приемная комиссия. Телефон 
45.29. .

Томский ордена Трудового Красного Знамени и ордена 
Октябрьской Революции государственный университет 
имени В. В. {Куйбышева ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на подго
товительное отделение (рабфак) на факультеты: геолого
географический, физический, механико-математический, 
радиофизический, экономический, прикладной математи
ки и кибернетики, физико-технический, юридический, ис
торический (оо специальностям: философия, история 
КПСС, история), филологический, биолого-почвенный, 
химический.

На подготовительное отделение принимаются лица с 
законченным средним образованием из числа передовых 
рабочих, колхозников и лиц, уволенных в запас из ря
дов Вооруженных Сил СССР.

Молодые рабочие и колхозники, поступающие на под
готовительное отделение, должны иметь непрерывный 
стаж на последнем месте работы не менее 1 года (время 
в качестве учеников не засчитывается).

Направление на учебу осуществляется руководителями 
промышленных предприятий, строек, организаций транс
порта и связи, геологоразведочных организаций, совхо
зов и колхозов, командованием воинских частей по ре
комендации партийных, комсомольских и профсоюзных 
организаций.

Кандидатуры направляемых обсуждаются на произ
водственных собранийх

Заявления подаются на имя ректора с указанием фа
культета и специальности, формы обучения.

К заявлению прилагаются: направление по установ
ленной ферме, документ о среднем образовании (подлин
ник), производственная характеристика (для демобилизо
ванных — служебная), 6 фотографий без .головного убо
ра размером 3X4 см; медицинская оправка (форма 
№ 286), копия трудовой книжки.

Формы обучения на подготовительном отделении — 
дневная, вечерняя и заочная.

Прием документов на дневное отделение — с 1 октября 
по 10 ноября, начало .занятий — 1 декабря; на вечернее 
и заочное ■— с 20 августа по 15 сентября, начало заня
тий — 1 октября.

Для лиц, уволенных в запас из Вооруженных Сил 
ССОР в ноябре-декабре 1985 года, зачисление проводится 
до 15 января.

Отбор на подготовительное отделение проводится при
емной комиссией путем собеседования по двум профили
рующим предметам.

Все зачисленные на дневное обучение обеспечиваются 
стипендией в размере 40 руб. в месяц и местами в ооще- 
житии.

У.спешно Окончившие подготовительное отделение за
числяются на I курс университета б е з  вступительных эк
заменов.

За справками обращаться по телефону 90-97-97.
Документы высылать по адресу: 634010, г. Томск, 

пр. Ленина. 36. Томский государственный университет. 
5-й учебный корпус, подготовительное отделение.

Советский р а й к о м
ДОСААФ проводит допол
нительны^ набор на курсы
водителей категорий «А» и
«В».

Обращаться по адресу: 
пер. Нахановича, 8, кабинет 
10. с 9 до 18 часов. Тел. 
2-52-71.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ, РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
ПРЕДПРИЯТИЙ, УЧРЕЖДЕНИЙ И ОРГАНИЗАЦИЙ!

С 1 (августа ,1985 года открывается Прием индивидуаль
ной и ведомственной подписки на газеты и журналы на 
1986 год.

Оформить подписку 'можно в отделениях связи по 
месту жительства, в агентствах и отделениях «Союзпе-. 
чати», у общественных распространителей печати на
предприятиях. • ■

( Шк Сл уж б с г Д
V W I ТРУДОУСТРОЙСТВАJ

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
На ВНОВЬ ВВОДИМОЕ ОПЫТНО-НАРАБОТОЧНОЕ 

ПРОИЗВОДСТВО ТОМСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ ОХТИН
СКОГО НАУЧНО-ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕ
НИЯ «ПЛАСТПОЛИМЕР» срочно: аппаратчиков опыт
ных установок, слесарей по ремонту аппаратурного обо
рудования, электромонтера, монтера телефонной связи, 
электрогазосварщика, токарей, сверловщика,. фрезеров
щика, слесарей /механосборочных работ, резчика метал
ла на станках, грузчика.

Справки по телефону 4-17-42.
Обращаться в бюро по трудоустройству и его филиалы: 

I’, Томск, пр, Кирова, 17; ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18.
__  I

Партийное бюро, проф
ком аппарата обкома КПСС 
с глубоким прискорбием 
сообщают о том, что после 
тяжелой болезни на 60-м 
году жизни скончался заве
дующий общим отделом об
кома партия, депутат об
ластного Совета народных 
депутатов, участник Вели
кой Отечественной войны, 
член КПСС с 1946 года 

КУЗЬМИН
Геннадий Федорович,

и выражают искреннее со
болезнование семье покой
ного.

Коллектив детской боль
ницы выражает соболезно
вание логопеду, секретарю 
партийной организации 
больницы М> 1 Ю. А. Кузь
миной по поводу смерти 
мужа

КУЗЬМИНА
Геннадия Федоровича,

Коллектив издательства 
«Красное знамя» выражает 
глубокое соболезнование
работнице издательства 
т. Д. Южаниной в связи со 
смертью отца

ЖАРКОВА
Дмитрия Федоровича,

последовавшей 28 июля.

Коллектив областного от
дела социального обеспече
ния выражает глубокое со
болезнование старшему ин
спектору 3. П. Каревой по 
поводу смЖ в маитери

Евдокии Антоновны.

I НАШ АДРЕС 1/1 ТЕЛЕФ О НЫ D
Адрес редакции: 634050, -Томен, ГСП, пр. Ф рунзе, 103. Телефоны: приемной редактора -  1-44-35; зам естителей редактора -  1-06-52, 1-37-05; отв. сенретаря -  1-32-34; с е к р е т а р и а т а -  1-46-20; отдела

,П»»Т-ГеИН? И- » Т Г ЗНИ 1' 28'68’ -28-42; отдела пропаганды  -  1-45-81, 1-48-85; Отдела промыш ленности — 1-46-66, 1-27-68; отдела нефтегеологии и строительства — 1-27-28, 1-36-44; отдела сельского хозяйства —
-43-75, 1-44-60; отдела науки и учебных завед ен и и -1 -3 3 -5 8 ; отдела информации, культуры  и спорта -  1-43-32, 1-06-31; отдела советского строительства и б ы та-1 -3 6 -5 8 ; отдела писем -  1-38-65, 1-38-87, 1-06-31;

организации0 2 ^ 2 8 "  СтРежевом -  3-34-13, в Колпашеве -  36-55; общ ественной приемной -  1-36-66; отдела объявлений -  1-06-62; деж урного -  1-36-66; областной ж урналистской

104625 Заказ № 1172 Тираж 162.427 Газета выходит 300 раз в году г. Томск, типография издательства «Красное знамя» Газета отпечатана офсетным способом 1 2 \3  4

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


